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пролетарии, всех стран, соединяйтесь!

К Р Д С Н о  Езнямя
ОРГАН томского  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Ученым, конструкторам, инженерам, 
техникам, рабочим, морякам 

М орского флота и всем коллективам, 
участвовавшим в создании первого 
в мире атомного ледокола „Ленин“

Год издания 43-й 
№ 299 (10966) Вторник, 22 декабря 1959 года. Цена 20 коп.

Успешно завершить план 
первого года семилетки

Заканчивается первый год се
милетки. Много сил, энергии, 
творческой инициативы прилагают 
советские люди, чтобы взять р.убе- 
жи, намеченные на первый год 
великого семилетия, ос.уществить 
грандиозные планы коммунистиче
ского строительства, начертанные 
XXI съездом КПСС. План 1959 
года будет выполнен с превышени
ем. наша страна получит не менее 
чем на 40 миллиардов рублей 
сверхплановой продукции.

Настойчиво борются за досроч
ное выполнение плана первого го
да семилетки, и трудящиеся нашей 
области. Одиннадцатимесячная 
программа по выпуску валовой 
продукции выполнена на 102,8 
процента. В этом году выпущено 
прод.укции на 11 процентов боль
ше, чем за соответствующий пе
риод прошлого года.

План одиннадцати месяцев по 
росту производительности труда 
перевыполнен.

С большим подъемом рабо
тали трудящиеся области в дни 
социалистического соревнования за 
достойную встречу Пленума. ЦК 
КПСС.

В Томске инициаторами этого 
соревнования выступили коллекти
вы завода «Томкабель», фабрики 
«Сибирь» и трамвайного треста. 
Передовые коллективы сдержали 
свое слово.

15 декабря одним из первых в 
городе выполнил годовой план 
коллектив завода «Томкабель». 
Много и плодотворно потрудились 
кабельщики в первом году семи
летки. Здесь внедрены поточные 
линии по производству новых ви
дов кабе.лей, смонтировано немало 
нового оборудования, широко раз
вернуто соревнование бригад за 
звание коллективов коммунистиче
ского труда, массовый характер 
приняли рационализация и изоб
ретательство. Второй квартал пе
редовой коллектив удерживает пе
реходящее Красное знамя Совета 
Министров РСФСР н ВЦСПС.

Выполнили свои обязательства 
и коллективы фабрики «Сибирь» 
и трамвайного треста.

В числе первых предприятий 
лесной промышленности области 
рапортовал о выполнении годового 
плана коллектив Каргабоксйого 
леспромхоза.

Еще несколько месяцев назад 
коллектив Каргасокского леспром
хоза был в числе отстающих. Хо
зяйственные р.уководители, пар
тийная и профсоюзная организа
ции леспромхоза с помощью рай
кома КПСС провели большую ор
ганизаторскую работу по выявле
нию и использованию внутренних 
резервов производства. В лес
промхозе/ внедрена крупнопа
кетная погрузка леса, что 
позволило высвободить трак
торы для прямых лесозагото
вительных работ. Большую роль в 
.улучшении работы предприятия 
сыграл славный почин малых ком
плексных звеньев Сангальского 
лесопункта этого леспромхоза, вы
ступивших инициаторами област
ного соревнования лесозаготовите
лей за выработку на каждого чле
на звена по 2 5 —30 кубометров 
леса каждую смену. В соревнова
ние за достижение таких показа
телей включилось большинство ‘

звеньев леспромхоза. Все это по
зволило ликвидировать отставание, 
досрочно выполнить годовой план, 
дать сверх плана 5 тысяч кубо
метров леса.

Досрочно выполнили годовые 
планы также коллективы Чаин- 
ского. Зырянского, Колпашевско- 
го, Линевского леспромхозов и 
другие’ предприятия.

Однако у нас немало предприя
тий, длительное время не выпол
няющих планов выпуска продук
ции, срывающих поставки в дру
гие экономические районы. Не вы
полнили одиннадцатимесячного 
плана Томский электромеханиче
ский завод, Кетский лесозавод, 
многие леспромхозы, предприятия 
мясо-молочной промышленности и 
другие. Плохо работают в первом 
году семилетки многие строитель
ные организации.

На ряде предприятий не выпол
няются планы роста производи
тельности труда. На Асиновском 
лесоперевалочном и деревообраба
тывающем комбинате, например, 
производительность труда не 
только не растет, но даже снизи
лась по сравнению с соответствую
щим периодом прошлого года. Не 
выполнили плана роста производи
тельности труда коллективы 
предприятий треста «Стройде- 
таль», кондитерской фабрики 
«Красная звезда» и др.угие.

Большим нарушением государ
ственной дисциплины является не
выполнение планов в заданцрй но
менклатуре и ассортименте. Мно
го важных видов продукции недо
дали в этом ГОД.У заводы «Сиб- 
электромотор». манометровый, 
карандашная фабрика и другие 
предприятия.

До конца года осталось немного 
времени. Коллективы предприятий 
должны сделать все возможное, 
чтобы в эти дни полнее использо
вать имеющиеся резервы, чтобы 
обеспечить выполнение годового 
плана по всей установленной но
менклатуре каждым предприятием, 
цехом, участком.

Особенно тревожное положение 
сложилось с выполнением годового 
плана предприятиями лесной про- 
мьпиленности области. Опыт пере
довых леспромхозов показывает, 
что это отставание — не резуль
тат суровой зимы или перебоев в 
материально-техническом снабже
нии, на что привыкли ссылаться 
руководители отстающих пред
приятий. а свидетельство слабой 
организации труда и неумелого 
использования техники. Необходи
мо во всех леспромхозах по при
меру карвасокцев широко развер
нуть соревнование за увеличение 
выработки на каждого механиз.а- 
тора. В этом большой резерв для 
улучшения работы леспромхозов.

Большую роль в эти дни долж
ны сьп'рать комиссии партийного 
контроля, созданные на предприя
тиях в соответствии с решениями 
июньского Пленума ЦК КПСС. 
Они должны помочь партийным 
организациям мобилизовать всех 
тр.удящихся на выявление и ис
пользование новых резервов, на 
борьбу за успешное выполнение 
годового плана.

Все силы на успешное выпол
нение плана первого года семи
летки!

Трудящиеся Советского Союза одержали новую 
крупную' победу в деле использования атомной энергии 
в мирных целях, создав первый в мире атомный ледо
кол. Ледокол «Ленин» намного превосходит по своей 

мощности и возможности длительного плавания все су

ществующие ледоколы. Создание атомного ледокола от

крывает новые возможности в освоении богатств Со

ветской Арктики и дальнейшего развития народного 

хозяйства северных районов нашей страны.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА

Центральный Комитет Коммунистической партии 
Советского Союза и Совет Министров СССР сердечно 
поздрав.чяют ученых, конструкторов, инженеров, тех
ников и рабочих, принимавших участие в строительст
ве атомного .ледокола, с успешным завершением испы
таний и вступлением в строй действующих кораблей 
Морского ф.лота ледокола «Ленин» и желают им, а так
же личному составу ледокола дальнейших успехов в 
их плодотворной работе на благо нашей великой Роди-, 
ны.

СОВЕТ МИНИСТРОВ 

СОЮЗА ССР

ЧЛЕНЫ ТОМСКОГО ГОРКОМА 
КПСС, ИЗБРАННЫЕ XVII ГОРОДСКОЙ 

ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИЕЙ

СООБЩЕНИЕ 
Правительственной Комиссии 

результатах испытаний атомного 
ледокола „Ленин"

Аносов И. Б. 
Астафьева В. И. 
Борисов А. П. 
Бортников А. И. 
Будников А. А. 
Бунтин А. П. 
Быков Н. А. 
Быстрицкий И. А. 
Васильев И. Ф. 
Васюков И. Д. 
Вахтин Ю. Ф. 
Вахрушев В. Ф. 
Вятчнн М. Я. 
Гольдштейн В. С. 
Грановесов Г. А. 
Григорьев Д. В. 
Грнмайло Н. А. 
Грохотов А. Г. 
Демчук А. И. 
Денисов Г. Д. 
Долматова К. И., 
Домрачев Н. А. 
Доренкова Е. П, 
Дрягин В. И. 
Дунец Е. Г.
Егоров И. Т.

Еременко К. И. 
Жилкин В. Л. 
Журавлев В. А. 
Зубрилин с. В. 
Иванов М. Ф. 
Иванов А. Т, 
Ивченко Е. В. 
Ионикан Л. А. 
Коноплев П. П. 
Казачек А. П. 
Кафтанчиков А. В. 
Коновалов Е. А. 
Коробков М. Б. 

Лимонова А. X. 
Липницкий М. с. 
Литвенко Ф. И. 
Литвинцев Ю. И. 
Лопатин С. Г. 
Лукьяненок Н. В. 
Маркова И. А. 
Марченко И. Т. 
Медведев К. М. 
Медведев Т. В.._ 
Мосин А. П. 
Мусящикова Е. А. 
Новоселов А. Н.

Остробородов И. И. 
Паточкин Е. Я. 
Парфенов Г. 3. 
Попова А. Б. 
Пономарева Г. А. 
Прилежаева Н. А. 
Пугач Г. С.
Рожко М. И. 
Садаков Ю. П. 
Серегин А. А. 
Соколова Б. М. 
Столлер Т. В. 
Тимофеев С. С. 
Томашов А. М. 
Торопцев И. В. 
Тутолмина О. Н. 
Устинович В. Ф. 
Федосеев Л. Г. 
Червяков А. П. 
Чернышев А. И. 
Чубрик В. А. 
Чучелина В. П. 
Шахова Т. П.
Шваб В. А. 
Шеляков А. Н. 
Шубина А. Н. 
Яблонев А. И.

В результате проведенных всесторонних испытаний 
Правительственн,тя Комиссия установила, что атомный 
ледокол «Ленин» обладает высокими ходовыми качест
вами, которые в сочетании с хорошо управляемой и 
надежно работающей атомной энергетической установ
кой обеспечивают ледоколу высокие маневренные ка
чества, необходимые для выполнения ледокольных ра
бот при проводке судов в Арктике.

Технические характеристики ледокола «Ленин», 
прошедшего в период испытаний более двух тысяч 
миль,- полностью соответствуют утвержденному проек
ту.

Установленная биологическая защита на ледоколе 
обеспечивает полную радиационную безопасность лич- 
ног(? состава ледокола при всех режимах работы атом
ной установки.

Проведенные испытания подтвердили, что средства 
очистки воздуха, сбора и хранения воды на ледоколе 
исключают возможность загрязнения радиоактивными 
веществами окружающей среды.

На ледоколе «Ленин» созданы все необходимые ус
ловия личному составу для длительного плавания в 
суровых условиях Арктики.

Безотказность действия механизмов, приборов и 
всех средств управления кораблем и его атомной уста
новкой, а также высокая степень непотопляемости 
обеспечивают надежность и безопасность плавания ле
докола.

Атомный ледокол передан Морскому флоту для ис
пользования его в условиях Арктики. , __

П О Д А Р О К  Н. С. Х Р У Щ Е В А  
ПРЕЗИДЕНТУ США ЭЙЗЕНХАУЭРУ

В конце ноября foвapищ Н. С. Хрущев высказал 
президенту Д. Эйзенхауэру пожелание в память об их 
встречах в США направить президенту саженцы неко
торых деревьев и кустарников, растущих в Советском 
Союзе, для посадки на ферме президента в Геттисберге. 
При этом тов. Н. С. Хрущев напомнил о существующей 
хорошей традиции, когда в знак дружбы и памятных 
событий люди сажают деревья, которые служат напо- 

1 минанием об этих событиях.

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ г. ТОМСКА 
ВЫПОЛНИЛА годовой ПЛАН

Президент Д. Эйзенхауэр передал Н. С Хрущеву 
благодарность за подарки, которые, как пн отметил, 
будут постоянным напоминанием о визите Н. С. Хру
щева в США и о беседах, состоявшихся во время это
го визита.

19 декабря в Вашингтон прибыл советский самолет 
АН-10 с саженцами для фермы президента США 
Д. Эйзенхауэра

КАНДИДАТЫ В ЧЛЕНЫ ТОМСКОГО 
ГОРКОМА КПСС

Артамонова А. М. 
Бабенко Н. А. 
Борщевский А. Е. 
Бочаров Г. И. 
Будницкий Л. Д. 

Васильева Г. К.

Долгих А. В. 
Емельянов Ф. О. 
Ершов Д. П. 
Конышева Л. Н. 
Меньшенин В. В. 
Постников М. В. 
Путинцев А. С.

Самойлов Д. П. 
Сергеев А. П. 
Старков Н. А.
Суханов В. А. 
Толкачев А. Я. 
Южанин В. И.

Члены ревизионной комиссии
Вьюков к. Н. 
Ершов А. К. 
Курнаков А. Ф.

Касаткина В. Н. 
Охотников Б. С. 
Полещук Г. А. 
Стятюгин И. Ф.

Симкин И. Ф. 
Станков Е. Г. 
Тихонова Г. М. 

Шувалова Н. Г,

ПЛЕНУМ ТОМСКОГО 
ГОРКОМА КПСС

Проекты памятника В. И. Ленину, 
памятника Победы и здания Дворца Советов

Осуществляя решения ХХГ съезда 
-КПСС и июньского Пленума ЦК 
КПСС, развернув социалистическое 
соревнование за досрочное заверше
ние плана первого года семилетки и 
достойную встречу декабрьского 
Пленума ЦК КПСС, промышленность 
города Томска досрочно, 19 декабря, 
выполнила годовой план по выпуску 
валовой продукции.

До конца года промышленными 
предприятиями г. Томска будет вы
пущено продукции на сотни тысяч 
рублей сверх плана.

Досрочно выполнили годовую про
грамму по выпуску валовой продук
ции коллективы заводов «Томка
бель», электролампового, резиновой 
обуви, манометрового, фабрики «Си
бирь» и других предприятий.

ГОСТЯХ X ТО М И ЧЕЙ
На празднование 40-летия осво

бождения Томска и области от кол
чаковщины и иностранной интервен
ции из Москвы прибыли старые 
большевики, активные участники 
борьбы за власть Советов в Томске 
—  первый председатель Томского 
губисполкома, член партии с 1903 
года, Алексей Иванович Беленец. за- 
ве,дующий крестьянской секцией 
губисполкома. член партии с 1917 
года, Сергей Иванович Пороскун.

17 декабря 1959 года гости при
сутствовали на собрании, посвящен
ном сорокалетию освобождения гор. 
Томска от колчаковщины и ино
странной интервенции.

Гости побывали на Томском лесо
перевалочном и деревообрабатываю

щем комбинате, на заводе «Том
кабель», в Томском инженерно
строительном институте, в школе 
№ 43, осмотрели достопримечатель
ности города, познакомились с про- 
изво.дственной и культурной н:изнью 
города.

Рабочие, ученые, студенты, уча
щиеся школ тепло встречают доро
гих гостей, с большим вниманием 
слушают их рассказы о героической 
борьбе трудящихся Сибири под ру
ководством Коммунистической пар
тии за установление Советской вла
сти, против колчаковщины и ино
странной интервенции.

Товарищи А. И. Беленец и С. И, 
Цороскун пробудут в Томске не
сколько дней.

20 декабря в Центральном вы
ставочном зале в Москве открылась 
выставка конкурсных проектов па
мятника В. И. Ленину, памятника 
Победы и здания Дворца Советов. 
Эти величественные сооружения, 
как известно, будут воздвигнуты в 
столице нашей родины —  Москве: 
памятник В. И. Ленину и Дворец 
Советов на Ленинских горах, а па
мятник Победы —  на Поклонной 
горе.

Представлены проекты второго 
тура конкурсов, организованных Ми
нистерством культуры СССР, Гос
строем СССР, Министерством оборо
ны СССР, Мосгорисполкомом, Союзом 
архитекторов СССР и Союзом ху- 
дояшиков СССР.

В выполнении этих работ приняли 
участие крупные мастера советского 
зодчества, ваяния и живописи, а 
также молодые архитекторы, 
скульпторы и художники Москвы, 
Ленинграда и Киева. Некоторые кол
лективы молодежи представили свои 
работы вне конкурса.

Нейтральную часть зала занимают 
проекты памятника основателю Ком
мунистической партии и Советского

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ СЕДЬМОГО СОЗЫВА

Четвертая сессия Томского областного Совета депутатов трудящих
ся открывается 22 декабря 1959 года, в 10 часов утра, в Доме уче
ных (г, Томск, улица Советская, 45).

ИЗОЛЯТОРЫ ВЫСОКОГО; 
НАПРЯЖЕНИЯ

Коллектив московского заво
да «Изолятор» успешно вьгаол- 
няет свои социалистические 
обязательства. План пер
вого года семилетки пред
приятие выполнит на не
сколько дней раньше наме
ченного срока. Рабочие и инже
неры приложили много усилий, 
чтобы освоить новые виды про
дукции. Начат выпуск изолято
ров, рассчитанных на высокое 
напряжение тока — до 500 ки
ловольт.

На снимке: подготовка к ис
пытанию одного из видов высо
ковольтного изолятора.

(Фотохроника ТАСС).

государства В И. Ленину. На перед
нем плане —  две огромные скульп
турные композиции памятника гени
альному вождю революции. Одна из 
них выполнена старейшим совет
ским ваятелем С. Т. Коненковым и 
архитектором С. Г. Бродским, дру
гая —  скульптором А. П. Кибальни
ковым, архитекторами Р. А. Бегун- 
цем, Н. А. Ковальчуком и В. Г. Ма
каревичем. Каждый из авторов по- 
своему раскрывает образ Вла.димира 
Ильича, показывает глубокую связь 
Ленина с народом.

В скульптурной композиции, вы
полненной Кибальниковым и его со
авторами, Владимир Ильич Ленин 
показан идущим во главе трудящих
ся масс. Они уверенно, полные вдох
новения идут . за своим вождем, 
твердо зная, что, осуществляя ле
нинские идеи, они построят комму
нистическое завтра.

Всего на выставке представлено 
14 проектов памятника Владимиру 
Ильичу.

Проекты памятника Победы. 
Здесь —  работа архитекторов 
В. М. Гин.збурга, Ю. И. Филлера, ху
дожников П. Д. Корина, А. Г. Штей- 
мана и скульптора Н. Б. Никогося- 
на. Архитектурный ансамбль памят
ника занимает участок около 20 
гектаров. Он открывается символиче
ской статуей женщины, олицетворя
ющей торжество великой историче
ской победы советского народа над 
силами фашизма и идею мира на 
земле. Справа —  высокая стена —  
Стелла. На ней средствами мозаики

I запечатлены славные победы герои- 
I ческой Советской Армии. Централь

ное место в ансамбле занимает 
60-метровый обелиск, увенчанный 
орденом Победы. С левой сто
роны площади —  могила совет
ского солдата, имеющая фор
му ступенчатой пирамиды. Во.з- 
ле нее —  каменный свод, в котором 
будет гореть вечный огонь.

Проект памятникя Победы выпол
нен скульптором Е. В. Вучетичем, 
архитектором Г. А Захаровым и ху 
дожником А. А. Горпенко. Земной 
шар увенчан известной скульптурой 
«Перекуем мечи'на орала». Огром
ные арки ведут во внутрь земного 
шара —  в куполообразный зал. На 
его стенах —  мозаичные картины, 
на которых дано изображение зна
мен победоносных полков и соеди
нений Советской Армии. В цент
ре купола —  огромный светя- 
ший'-ч плафон —  орден Побе
ды. На полу под плафоном —  воз
вышенность для во.зложения венков. 
Здесь будет гореть вечный огонь.

На выставке представлено девять 
проектов здания Дворца Советов. В 
их создании приняли участие такие 
известные советские зодчие, как 
А. В. Власов, И. И, Ловейко, ныне 
покойный И В Жолтовский, П, В. 
Абросимов, Б. Р. Рубаненко и дру
гие.

В первый день в Центральном 
выставочном зале ппбыва.ли тысячи 
москвичей и гостей ''■ '̂'’’ чпы.

Д. SAXAPf’R.
Корр. ТАСС.

Состоялся первый пленум Томско
го горкома КПСС. Пленум обсудил 
организационный вопрос.

Первым секретарем горкома КПСС 
избран тов. Червяков А. П., вторым 
секретарем —  тов. Грановесов Г. А., 
секретарем —  тов. Ивченко Е. В.

Членами бюро горкома КПСС из
браны тт. Быков Н. А., Гранове
сов Г. А., Григорьев Д. В., Гримай- 
ло Н. А., Демчук А. И., Ивчен
ко Е. В., Кафтанчиков А. В., Пу
гач Г. С., Червяков А. П., кандидата
ми в члены бюро горкома партии —  
тт. Литвенко Ф. И., Литвинцев К). И.

Пленум утвердил заведующих от

делами горкома КПСС. Заведующим 
организационным отделом утвержден 
тов. Литвенко Ф. И., отделом пропа
ганды и агитации —  тов. Симонен
ко В, И., промышленно-транспорг- 
ным —  тов. Бортников А. И., 
строительства —  тов. Татаркин 
Н. А., торговых и административных 
органов —  тов. Филиноненко А, Н.

ЗАСЕДАНИЕ РЕВИЗИОННОЙ 
КОМИССИИ

Состоялось заседание ревизионной 
комиссии, избранной X V II Томской 
городской партийной конференцией. 
Председателем комиссии избран тов. 
Стятюгин и. Ф „ заместителем —  
тов. Вьюков К. Н.

СОРЕВНОВАНИЕ РАЙОНОВ
по надоям молока за II декаду 

декабря 1959 года
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1 Кожевниковский 42
2 Томский 34
3 Парбигский 31
4 Шегарский 30
5 Верхне-Кетский 30
6 Каргасокский 30
7 Зырянский 28
8 Туганский 27
9 Александровский 25

10 Асиновский 24
11 Молчановский 24
12 Кривошеинский 24
13 Колпашцрекий 23
14 Бакчарский 20
15 Чаинский 20
16 Пышкино-Троицкий 19
17 Тегульдетский 18

Первенство в соревновании , за 
II декаду декабря по надоям моло
ка удерживает' Кожевниковский 
район. На второе место вышли 
доярки Томского района.

Резко снизили надои молока за

вторую декаду декабря колхозы 
Каргасокского района. Здесь до
пускались перебои в подвозке 
силоса, не всегда подвозилась во
да для коров. В результате во вто
рой декаде каргасокцы уменьшили 
надои молока на корову на 7 ки
лограммов против первой декады и 
со второго места сошли на шестое.

Третье место по надоям за дека
ду занял Парбигский район. В 
колхозах «Верный п.уть» и «Со
ветский Север» этого района за 
20 дней надоено более -60 кило
граммов молока на корову. Но 
район тян.ут назад такие колхозы, 
как колхоз имени Сталина, где на
рушается распорядок дня, допус
каются перебои в кормлении жи
вотных. Среднесуточный удой на 
корову в этом колхозе не превы
шает 1,5 килрграмма.

Снизили надои молока по срав
нению с прошлой декадой колхо
зы Александровского, Верхне-Кет- 
ского и Кривошеинского районов.

Товарищи животноводы! При
мем все меры к тому, чтобы уве
личивать надои молока в зимний 
период.

ПОСЛАНИЕ Н. с .  ХРУЩЕВА  
федеральному канцлеру К. Аденауэру

в  Министецстве иностранных дел 
СССР 19 декабря состоялась пресс- 
конференция советских и иностран
ных журналистов. Они были озна
комлены с посланием Председателя 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щева к  федеральному канцлеру 
ФРГ К. Аденауэру от 15 октября 
1959 года.

С большим вниманием и интере
сом, говорится в послании, я озна- 
коми.чся с Вашим письмом от 27 
августа, поскольку оно, как мне 
кажется, свидетельствует о стрем
лении достигнуть лучшего понима
ния острых международных проблем 
в интересах развития отношений 
между нашими странами и оздоров
ления обстановки в Европе.

Касаясь проблемы разоружения, 
затрагиваемой федеральным канцле
ром, глава Советского правительст
ва отмечает, что трудно совместить 
прояв.чяемый канцлером интерес к 
разоружению с определенными

Пресс-конференция советских 
и иностранных журналистов

практическими делами, которые, по 
крайней мере до сих пор, были ха
рактерны для политики правитель
ства Федеративной Республики Гер
мании.

Н. С. Хрущев напоминает о таких 
действиях федерального правитель
ства, как атомное и ракетное во
оружение бундесвера, предоставле
ние западногерманской территории 
Д.ЧЯ размещения иностранных ядер- 
ных и ракетных баз. Но сейчас, как 
мне кажется, продолжает он, важно 
выявить, какие возможности име
ются для совместных , действий 
обеих наших стран в интересах из
бавления человечества от угрозы 
новой войны. В этой связи 
Н. С. Хрущев обращает внимание 
на предложения ССС!Р о всеобщем и

полном разоружении при соответст
вующем международном контроле. 
Если правительство ФРГ действи
тельно стоит за разоружение, то для 
него сейчас имеется хорошая воз
можность бросить свое влияние на 
чашу весов на стороне тех сил, ко
торые добиваются решения этой 
поистине великой задачи.

Призывая канцлера способство
вать устранению препон, возник
ших в годы «холодной войны» на 
пути к  разоружению, глава Совет
ского правительства считает, что 
не может быть, в частности, ника
ких оправданий для того, чтобы 
продолжать затягивать заключение 
германского мирного договора и ре
шение назревшего вопроса о .ш к-

видации оккупационного режима в 
Западном Берлине.

Н. С. Хрущев указывает далее, 
что Советское правительство готово 
рассмотреть любые конкретные воп
росы наших отношений, которые 
могут быть подняты правительст-’ 
вом ФРГ и которые представляют 
взаимный интерес. Например, име
ются возможности значительно рас
ширить торговлю между обеими 
странами к  обоюдной пользе.

В заключение Председатель Сове
та Министров СССР выражает на
дежду, что возглавляемое канцлером 
Аденауэром федеральное правитель
ство не останется в стороне от уси
лий, предпринимаемых сейчас мно
гими государствами с целью уре
гулировать путем переговоров не
решенные вопросы международных 
отношений и претворить в жизнь 
вековую мечту человечества о все
общем разоружении, прочном мире.

(ТАСС),
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Хорошее дело предлагает 
Андрей Ивачев!

В  1960 году вырастим  
по 900 центнеров к ук ур узы  

с гект ара

Опыт омских животноводов— в практику!

ПЕРВЫЕ ШАГИ

t '''

ЛЕНИНГРАД. Коллектив завода строительных машин помо
гает подшефному колхозу «Память Ильича» Гатчинского райо
на осуществлять комплексную механизацию трудоемких сель
скохозяйственных работ. На заводе изготовлены поворотные 
кормушки с металлическими решетками для колхозной свино
фермы на 1.200 голов, две эстакады для механизированной 
вывозки навоза с территории скотного двора, оснащенные при
водными лебедками, переносные укосины для выгрузки силоса 
из ям.

На снимке: председатель колхоза «Память Ильича» В. М. 
Грибов (слева) и старший инженер-конструктор завода комсо
молец М. М. Шапунов обсуждают схему эстакады для механи
зации погрузки минеральных удобрений на автомашины.

(Фотохроника ТАСС).

БОЛЬШОЕ СОБЫТИЕ
Сегодня в Москве открывается 

Пленум ЦК КПСС. Каждый труженик 
сельского хозяйства стремился при
готовить к  этому дню трудовой пода
рок, с большим интересом ожидает 
решений Пленума. Это и понятно. 
Пленум будет обсуждать вопросы 
дальнейшего развития сельского хо
зяйства, подведет итоги работы тру
жеников села. Хочется от всего серд
ца пожелать Пленуму ЦК КПСС пло
дотворной работы.

Приятно сознавать, что к  этому 
знаменательному дню с хорошими 
результатами пришел и коллектив 
фермы нашего колхоза, что и я вы
полнила свое обязательство. В первом 
году семилетки я решила бороться 
за по.лучение и сохранение 35 поро
сят на каждую свиноматку (включая 
разовых). К  1 октября свое обяза
тельство выполнила. Успех обеспечен 
внедрением разовых опоросов, тща
тельным уходом за животными. Всех 
откормочников мы сдали с хорошим 
привесом, живой вес каждого —  
свыше 70 килограммов. В помеще
нии свинарника нынче к  зиме пере
стлали полы, переложили печи, про
вели электроосвещение. Вдово.чь за
пасли кормов. Все это облегчило на
шу работу, позволило добиться луч
ших результатов.

Я решила ко дню открытия Пле
нума добиться получения еще по пя
ти поросят на свиноматку. Сегодня 
могу сказать, что слово свое, сдержа
ла, получив еще по 7 поросят на 
свиноматку. Среднегодовой результат 
— по 42,5 поросенка на свиноматку 
(это вместе с разовыми опоросами). 
Моя напарница В. Булгакова получи
ла и сохранила за это время по 37 
поросят от свиноматки. В соревнова-

Возродить 
былую славу 

асиновсш  
льноводов

Три тысячи гектаров льна-дол- 
гунца засевают колхозы Асиновско- 
го района. Хорошо возделывать его
—  значит получить тысячи центне
ров отборных, высокого класса се
лекционных льносемян, сотни тонн 
ценнейшего льноводческого сырья
—  первосортного волокна. Когда-то 
асиновские ко.тхозы славились льно
водством, и почти все они были 
миллионерами.

Далеко за пределами нашего рай
она известно имя старейшего масте
ра высоких урожаев льиа-долгунца 
из колхоза имени Ленина Ивана 
Акимовича Одегова. Высшими пра
вительственными наградами и зва
нием Героя Социалистического Тру
да отмечен знатный льновод за ре
кордные урожаи —  по 7 — 8 центне
ров с гектара льносемян маточной 
«супер-элиты».

Много теперь последователей у 
Ивана Акимовича. Как не вспомнить 
добрым словом льноводов А. Крав
цову из колхоза «Квасное знамя», 
А. Кармолыс из колхоза имени 
Свердлова и многих других. Они, 
творчески применяя на колхозных 
полях опыт передовых льноводов, 
получали 5 — 6 центнеров льносе
мян с гектара на больших площа
дях.

НИИ свинарок района мы идем впе
реди.

Пленум ЦК КПСС укажет пути 
дальнейшего укрепления экономики 
колхозов. Решения Пленума будут 
новым ярким выражением заботы 
партии о расцвете колхозной дерев
ни. И мы обещаем добиться новых 
трудовых успехов. Свиноводство в 
наших северных колхозах должно 
развиваться более быстрыми шагами. 
Для этого надо создавать более круп
ные механизированные свинотовар
ные фермы, доход от которых будет 
значительно большим. После укруп
нения колхозов в ряде хозяйств, в 
том числе в нашем, фермы остались 
разбросанными по отдельным бригад
ным поселкам. Как правило, каждая 
из них плохо механизирована, пого
ловье свиней малочисленное. Такие 
фермы надо .с л и т ь ,в  одну или 
две, сделать их крупными, механизи
рованными, укрепить кормовую ба
зу.

Летом мы с тов. Булгаковой уха
живали за стадом в 300 голов. Уха
живать за таким количеством свиней, 
конечно, нетрудно, если по-настоя
щему организовать подвозку кормов, 
механизировать процессы труда, 
особенно кормоприготовление, очи
стку помещений. Но из-за много
численных мелких недоделок мы не 
шжеж сейчас взять большие группы.

А ведь у нас фермы механизирова
ны, мы вдвоем смогли бы ухаживать 
за большим поголовьем свиней при 
значительно меньших затратах тру
да.

Н. ЖУКОВА, 
свинарка колхоза 

«Путь ленинизма» 
Нолпашевского района.

С большим вниманием я прочитал 
в газете «Красное Знамя» письмо
А. Ивачева из Кемеровской области 
—  звеньевого по возделыванию ку 
курузы —  к  Михаилу Сажину и от
ветное письмо Сажина. Хорошее дело 
предлагает Андрей Ивачев.

Именно массовое социалистиче
ское соревнование —  залог успеха в 
выращивании высоких урожаев «ко
ролевы полей».

Кукурузоводы нашего района хоро
шо знают силу соревнования. В пер
вом году семилетки оно принесло нам 
неплохие результаты. Большинство 
кукурузоводов успешно выполнило 
обязательства. Мы поддержали почин 
Михаила Сажина, включились в по
ход за высокие урожаи. Наше меха
низированное звено приняло обяза
тельство вырастить на площади 
74 гектара по 500 центнеров зеленой 
массы кукурузы  с каждого гектара. 
Результаты превзошли наши ожида
ния: с каждого гектара в среднем 
получили по 824 центнера зеленой 
массы, а с 10 гектаров (опытный 
участок) было собрано по 1.142 
центнера зеленой массы кукурузы  
с гектара. На стойловый период за
ложено по 20 тонн кукурузного си
лоса на корову.

Теперь мы на практике убеди
лись, что эта культура —  поистине 
незаменима в создании прочной кор
мовой базы. Силос скармливаем не 
только крупному рогатому скоту, но 
и свиньям.

Высокий урожай получили многие 
другие кукурузоводческие звенья, а 
в целом по Зырянскому району уро
жай зеленой массы составил более 
360 центнеров с гектара. Теперь 
можно сказать, что наши механиза
торы научились возделывать «коро
леву полей».

Расскажу о том, как мы выращива
ем кукурузу. Семена высеяли в от

лично обработанную землю, причем 
черные пары пахали на глубину 
22— 25 сантиметров. Это у нас обя
зательный агротехнический прием. 
Сев был проведен только квадратно- 
гнездовым способом, высококачест
венными семенами сорта кукурузы 
ВИР-42. За растениями организова
ли хороший уход.

Работая по соседству с Михаилом 
Сажиньш. я несколько раз бывал 
на его плантациях. Он тоже несколь
ко раз приезжал на наши кукуруз
ные поля, советом и делом помогал 
мне бороться за получение высокого 
урожая «королевы полей».

Во втором году семилетки наши 
колхозники решили посеять 80 гек
таров кукурузы. Под нее с осени 
отвели хороший черный пар. Сейчас 
готовим технику к  весеннему севу. 
Я отремонтировал свой трактор «Бе
ларусь», культиватор. Мы бережно 
относились к  кукурузной сеялке 
СКГ-6, а потому она не требует 
большого ремонта, ее нужно только 
отрегулировать. Накапливаем мест
ные удобрения.

В 1960 году наше звено твердо 
решило бороться за еще более высо
кий урожай. Думаем в среднем полу
чить по 900 центнеров зеленой мас
сы с гектара, а на опытном участке 
—  не менее 1.200 центнеров с гек
тара.

Борьба за увеличение производст
ва молока и мяса —  наше кровное 
дело. Я горячо одобряю призыв Анд
рея Ивачева, Михаила Сажина и 
вступаю в соревнование за высокие 
урожаи во втором году семилетки.

Есть у  меня желание потягаться с 
кем-либо из кукурузоводов Кемеров
ской области. Прошу кемеровчан от
ветить на мой вызов.

Н. ЦЫГАНКОВ, 
тракторист колхоза «Рассвет» 

Зырянского района.

Председатель колхоза «Пролетар
ская крепость» М. С. Якименко в 
составе делегации работников сель
ского хозяйства нашей области побы
вал в совхозах Омской области, на 
практике учился передовым приемам 
содержания животных. Опыт омских 
животноводов нашел горячую под
держку у трудящихся Пышкино- 
Троицкого района.

На днях райком КПСС организовал 
экскурсию председателей колхозов, 
секретарей партийных организаций, 
специалистов сельского хозяйства в 
колхоз «Пролетарская крепость», где 
опыт омичей внедряется в практику.

Сначала экскурсанты побывали на 
птицеферме. Здесь они увидели, как 
'куры  содержатся на глубокой не
сменяемой подстилке. В колхозе 
улучшено кормление птиц. Они ста
ли получать зерновой корм трех ви
дов, вареный картофе.ть, рыбную 
крошку, костную муку, капусту, 
свеклу, силос. В качестве витамин
но-минеральной подкормки даются 
настой хвои, крапива, гашеная из
весть.

Тов. Якименко рассказал, что по 
опыту омских животноводов колхоз
ники готовят базу для круглогодово
го выращивания цыплят, в колхозе 
имеется свой инкубатор.

Бесстаночное содержание свиней 
тоже начинают применять в «Про
летарской крепости». Если раньше 
в свинарнике откормочные свиньи и 
поросята-отъемыши находились в 
небольших клетках группами по^5—  
6, то сейчас перегородки между 
клетками убраны, и в каждой клетке 
находится по 20 и более поросят. В 
клетках отгорожено логово, приме
няется глубокая подстилка, уста
новлены самокормушки, ■ в которые 
насыпается сухая овсяная мука. 
Правление колхоза намерено переве
сти крупный рогатый скот на бес
привязное содержание. Начата заго
товка леса для постройки доильной 
площадки.

Д. ИСАКОВ.
V

в  Бакчарском районе состоялось 
совещание районного актива, на ко

тором обсуждался вопрос о перспек
тивах дальнейшего развития хо
зяйств колхозов. С докладом высту
пил председатель райисполкома тов. 
Шурупов. Он ознакомил руководи
телей, специалистов колхозов с конт
рольными цифрами перспективного 
плана развития сельского хозяйства 
района на предстоящее семилетие. 
Начиная с I9 6 0  года, колхозы рай
она будут специализироваться на 
производстве мяса и других вщдов 
животноводческой продукции.

На совещании особое внимание 
было обращено на внедрение в прак
тику опыта омских животноводов. 
На совещании выступил секре
тарь Шегарского райкома КПСС тов. 
Бугров, который в составе делега
ции был у омских животноводов.. 
Он подробно рассказал о беспривяз
ном содержании коров, бесстаночном 
содержании и сухом откорме свиней, 
строительстве упрощенных живот
новодческих помещений, содержании 
птиц на глубокой подстилке.

—  Специализация хозяйства на 
производстве^ продуктов животновод
ства вызойет резкий рост поголовья 
скота. Разместить его в имеющихся 
помещениях мы не сможем, • потре
буются новые скотные дворы', строи
тельство которых обойдется очень 
дорого. Поэтому колхозам района 
наряду с уплотненным содержанием 
скота нужно широко развернуть 
строительство помещений упрощен
ного типа, как это делают омичи, — 
сказал зав. отделом строительства 
при райисполкоме тов. Горлов.

Участники совещания решили раз
работать в каждом колхозе конкрет
ные меры по внедрению опыта" оми
чей с тем, чтобы уже с начала 1960 
года применять бесстаночное содер
жание и сухой откорм свиней, а к 
нача.ту будущей зимовки перевести 
на беспривязное содержание молод
няк крупного рогатого скота и коров.

•**
На состоявшемся семинаре предсе

дателей ко.тхозов и специалистов 
сельского хозяйства Еаргасокского 
района обсулгдался вопрос о специа
лизации колхозов района. Участники 
семинара очень заинтересовались 
опытом омских животноводов. В сво
их выступлениях руководители кол
хозов и специалисты сельского хо
зяйства говорили о том, как быстрее 
и лучше внедрить этот опыт. В от
дельных колхозах района уже сей
час имеются возможности содер
жать кур на несменяемой глубокой 
подстилке и внедрить подсосный ме
тод выращивания телят.

Зоотехник колхоза имени Калини
на Сосновского сельского Совета тов. 
Мясько поделилась опытом органи
зации выращивания телят подсосным 
методом.

Председатель колхоза «Авангард» 
тов. Лактионов рассказал о том, как 
правление артели планирует внед
рить в своем хозяйстве опыт омичей. 
Здесь будет организовано содержа
ние птиц на глубокой подстилке и 
внедрен подсосный метод выращива
ния телят.

НОВЫЙ РУБЕЖ

ПРОИЗВЕДЕМ В 1960 ГОДУ ПОЛТОРА МИЛЛИОНА ЛИЦ
Получим по 140 яиц на каждую несушку 

Новое обязательство птичниц Кривошеинского района
Большие задачи стоят перед работ

никами птицеводческих ферм. Нам 
надо обеспечить резкое увеличение 
производства яиц и птичьего мяса 
во втором году семилетки. Мы реши
ли внести свой вклад в борьбу за до
срочное выполнение семилетнего 
плана и на недавно состоявшемся со
вещании птицеводов и специалистов 
сельского хозяйства района дали сло
во во втором году семилетки увели
чить производство яиц в полтора 
раза по сравнению с 1959 годом; 
довести валовой сбор яиц до полуто
ра миллионов штук; на каждую 
курицу-несушку в среднем по райо
ну получить не менее 140 яиц; 
продать государству в 1960 году 
1.2()0 тысяч яиц и 500 центнеров 
птичьего мяса.

Птицеводы колхоза имени Калини
на обязались в 1960 году произве

сти 284 тысячи яиц —  по 180 яиц 
на несушку, получить за год 70 
центнеров птичьего мяса; колхоза 
«Победа» —  произвести 252 тыся
чи яиц, на курицу-несушку —  по 
150 яиц, мяса —  40 центнеров; 
кол.хоза «Ясный путь» —  177 ты
сяч яиц, на . курицу-несушку —  
по 150 яиц, мйса —  40 центнеров; 
колхоза имени XX съезда КПСС —  
172 тысячи яиц, на курицу-несуш
ку —  по 140 яиц, мяса —  55 цент
неров; колхоза имени Жданова —  
208 тысяч штук, на курицу-несуш
ку —  по 130 яиц, мяса —  50 цент
неров; колхоза имени Ленина —  54 
тысячи штук, на курицу-несушку—  
по 130 яиц, мяса —  50 центнеров; 
колхоза «Заря» —  104 тысячи яиц, 
на курицу-несушку —  по 125 яиц, 
мяса —  45 центнеров; колхоза име
ни Свердлова —  134 тысячи яиц,

на курицу-несушку —  по 125 яиц, 
мяса —  70 центнеров; колхоза 
«Искра» —  115 тысяч яиц, на 
курицу-несушку —  по 120 яиц, мя
са —  80 центнеров.

По поручению участников со
вещания обязательства подписа
ли: Ф. ЛЕСОВАЯ, М. СПИ
РИДОНОВА —  птичницы колхо
за имени Калинина, М. ТАТАРИ
НОВ —  председатель колхоза 
имени Калинина, Е. ПРОНИНА 
—  птичница колхоза «Победа»,
В. РОЖКОВА —  зоотехник кол
хоза «Ясный путь», Е. ЮРКИ
НА —  птичница колхоза имени 
Свердлова, В. МИХНЕВА —  зоо
технии колхоза имени Свердло
ва, А. ЛЫСИКОВА —  главный 
зоотехник сельхозинспекции,
М. НЕСТЕРКО —  директор Кри- 
вошеинской инкубаторно-птице
водческой станции.

Колхозники нашей сельхозартели 
с большим подъемом встречают от
крытие Пленума ЦК КПСС. Наш по
дарок к  Пленуму— досрочное выпол
нение плана продажи государству 
мяса. Вместо 675 центнеров мы про
дали его 960 центнеров.

Колхозники готовятся к  тому, 
чтобы во втором году семилетки 
резко увеличить и удешевить про
изводство животноводческой продук
ции. Для этого будем внедрять пере
довые методы содержания скота.

Мы решили внедрить опыт омских 
животноводов. Начали переоборудо
вание свинарников для группового 
содержания свиней и перевели поч
ти все поголовье на сухое кормление. 
Работники фермы переоборудовали 
'с’т'Анкй"')(Ля содержания свиноматок. 
Теперь поросята в возрасте от 2-х 
до 4-х месяцев находятся вместе.

Внедрим и безмолочный метод вы
ращивания поросят. В станках, где 
раньше находились две свиноматки, 
сейчас размещаем по четыре с по
росятами до двухмесячного возраста. 
Это позволяет наиболее производи
тельно использовать помещение, об
легчается и труд свинарок. В свинар
нике размещалось 500 маток, а 
.остальные находились , в холодном 
помещении. Теперь вместо 40 клеток 
сделано только 7. Если в 40 стан
ках содержалось 400 свиней и уха
живали за ними Э свинарки, то сей
час здесь будет размещено около 
1.000 свиней, обслуживающий пер
сонал остается тот же. В загородках 
устанавливаются самокормушки, ав
топоилки.

После отъема поросят все пого
ловье свиней будет разбито на

6 групп. Первая группа —  двух- и 
трехмесячные поросята, вторая —  
поросята от трех до четырех меся
цев, третья —  от трех и выше, чет
вертая —  разовые свиноматки, пя
тая —  основные свиноматки, ше
стая —  откормочники.

Изменится организация труда. 
Свинарки будут специализироваться 
на выращивании тон или иной груп
пы. Одна свинарка, например, будет 
набирать 20 супоросных маток (ко
торые долл:ны опороситься за 3— 4 
дня) и ухаживать за ними до отъема 
поросят, а затем всех 20 маток она 
передает в общий гурт, а поросят—  
другой свинарке. Потом вновь набе
рет группу супоросных свиноматок. 
За сухостойными супоросными мат
ками (а их у нас 150— 160) станет 
ухаживать другая свинарка. На по
печении'Третьей свинарки будут от
кормочники и хряки.

Кормление свиней сухими кормами 
и бесстаночное их содержание дают 
хорошие результаты: свиньи быстро 
прибавляют в весе.

В колхозе также начата подготов
ка к  внедрению в практику беспри
вязного содержания коров.

Переход на бесстаночное содержа
ние свиней, беспривязное содержа
ние крупного рогатого скота, ком
плексная механизация животновод
ства —  новый рубеле, позволяющий 
за короткий срок обеспечить увели
чение и удешевление производства 
продуктов животноводства.. Прило
жим все силы к  тому, чтобы во вто
ром году семилетки этот рубеж взять.

. А .  МАРШЕВ, 
секретарь парторганизации 

колхоза имени Калинина 
Кожевниковского района.

Особого внимания заслуживает 
опыт работы льноводов колхоза «40 
лет Октября». На полях этой артели 
в, 1955 году впервые были широко 
применены ценные местные удобре
ния —  зола и птичий помет, в поч
ву была внесена полная доза ми
неральных удобрений. Своевремен
ная двукратная обработка посевов, 
сжатые сроки теребления и обмоло
та, льна дали замечательные пло
ды: почти на всей площади в 270 
гектаров было получено по 5 цент
неров селекционных льносемян.

Еще лучших результатов доби
лось в тот год звено, возглавляемое 
гов. Логуновым. Оно строго соблю
дало требования передовой агроно
мической науки при выращивании 
льна-долгунца. Сев на участке зве
на был проведен по пласту много
летних трав, поднятому на зябь ран
ней осенью. Удобрения вносились в 
смешанном виде перед посевом и в 
период ухода за посевами. Большое 
внимание уделялось качеству подго
товки почвы. Ни одного метра не
разработанного пласта, ни единого 
огреха —  такого правила придержи
вались льноводы.

Звено провело большую работу 
по подсортировке льносоломки, а за
тем и тресты. Подсортировка начи
налась обычно еще в период рассти
ла соломки и кончалась сдачей 
тресты на льнозавод. При подсорти
ровке учитывались и цвет, и тол
щина, и длина стеблей. Каж.дый сорт 
расстилался на отдельном поле. Вы
теребленный с запозданием лен 
складывали отдельно.

Осенью, когда полностью была 
сдана лыюлродукция с площади 20 
гектаров, оказалось: урожай льно
семян «элиты» составил по семи 
центнеров, тресты получили по 24 
центнера с гектара. При этом более

двухсот центнеров тресты Асинов- 
ский льнозавод принял от звена но
мерами 3 — 3,5 и около 200 цент
неров —  2 — 2.5. Каждый гектар 
льна дал денежного дохода в тот 
год по 28 тысяч 600 рублей. Об
щий доход ото льна в колхозе ока
зался около четырех миллионов руб
лей. Труд льноводов был щедро воз
награжден: каждый трудодень обо
шелся по 12 рублей.

При менее благоприятных погод
ных условиях замечательный уро
жай льна вырастила в следующем 
году ученица Ивана Акимовича Оде
гова из колхоза имени Ленина 
Ю. Давыдова. С каждого из 25 гек
таров ее звено получило льносемян 
«супер-элиты» по 6,5 центнера. 
Хороший урожай селекционных 
льносемян сняли также льноводы 
колхозов имени Сталина. «Память 
Кирова», «Комсомолец». Опыт ра
боты передовых льноводов широко 
распространялся в районе.

Но с 1956 гола внимание к  .льно
водству стало падать. Колхозы мень
ше стали сдавать льносемян и тре
сты. запасы льносоломки с каждым 
годом увеличивались. Это привело к 
резкому снижению денежных дохо
дов от льноводства. В последующие 
годы отдельные колхозы, как, на
пример, «Родина». «40 лет Октяб
ря», под разными предлогами стали 
сокращать посевные площади.

Почему так произошло в Асинов- 
ском районе? Многие руководители 
колхозов, специалисты льносемстан- 
ци'и и ко,чхозов успокоились на до
стигнутых успехах. В'ко.лхозах рай
она, да и в райкоме партии и рай
исполкоме пошли разговоры о том, 
что льноводческие звенья отжили 
свое время и их надо ликвидировать. 
За разговорами в ряде колхозов 
последовали дела: льноводческие
звенья были распущены. Многие 
опытные льноводы перешли на дру

гую работу, Посевы льна в своем 
большинстве оказались, как и сле
довало ожидать, обезличенными.

Одной из самых трудоемких работ 
яв.чяется теребление льна. Широкое 
применение льнотеребилок в районе 
не организуется потому, что колхо
зы плохо готовят участки для посе
ва льна —  не выравнивают поля.

Сорняки наносят большой вред 
льноводству. Появляются они из-за 
того, что значительная часть посевов 
размещается по весновспашке. Бы
вает и так, что посеют лен по клеве
рищу, а на нем много сорняков. Как 
же на таком участке получишь чи
стый лен?

Борьбу с сорняками льноводы ве
дут мотыжением междурядий. Но 
сколько требуется сил, чтобы хорошо 
обработать лен вручную на больших 
площадях! Причем .эта работа' должна 
проводиться в короткий срок, пока 
лен не перерос. Вот и получается, 
что часть посевов остается плохо 
обработанной, а это сильно снижает 
урожайность, затрудняет машинное 
теребление льна.

Наиболее эффективным способом 
уничтожения сорняков при незначи
тельных затратах труда является 
химическая прополка посевов. На 
наших полях она могла бы найти 
широкое применение. Но за это дело 
никто не берется.

.Сейчас в колхозах района имеют
ся условия д.тя того, чтобы больше 
производить льносемян и волокна. 
Качество обработки почвы стало 
лучше и особенно после того, как 
колхозы стали хозяевами техники. 
Сроки полевых работ сокращаются 
из года в год, в почву больше вно
сится удобрений. В прошлом году, 
например, их было внесено в 4 раза 
больше, чем пять лет назад. И все 
же льноводство не только не под
нимается, а, наоборот, идет вниз. 
Денежный доход от льноводства в 
прошлом году, например, уменьшился

по сравнению с тем доходом, кото
рый был получен четыре года назад, 
почти в 2,5 раза. Невелик он и 
нынче. Тот же колхоз «40 лет Ок
тября», который в 1955 году полу
чил от льноводства около 4 миллио
нов рублей дохода, в текущем году 
от реализации льноводческой продук
ции не имеет и 500 тысяч рублей.

В начале этого года льноводы рай
она решили улучшить возделывание 
льна. В ряде, колхозов правильно 
были подобраны предшественники 
под лен, за зимний период на льня
ные поля вывезено большое количе
ство удобрений. В льноводство воз- 
вращень( опытные кадры. И там, 
где руководители колхозов уделили 
серьезное внимание льноводству, до
стигнуты хорошие результаты.

Взять, например, сельхозартель 
имени Ленина. В этом году здесь 
подо льном было занято 350 гекта
ров. Весь лен размещался по зя
би. Как и прежде, посев производил
ся по тщательно подготовленной 
почве, хорошо удобренной. Обеспе
чен хороший уход за посевами. В 
ранние сроки весь лен вытереблен 
и обмолочен. Колхоз продал государ
ству около 1.400 центнеров селек
ционных льносемян.

Успешное проведение уборки льна 
на такой большой площади —  ре
зультат правильной организации 
труда Л1 поводов. Здесь по-прежнему 
во всех трех бригадах сохранены 
звенья.

Много вложили труда, чтобы по
лучить высокий урожай, льноводы 
звена Валентина Генераленко. С 
каждого из 75 гектаров звено полу
чило по 4,7 центнера селекционных 
льносемян. По 4,4 центнера семян с 
гектара сняло урожай с такой же 
площади звено, во главе которого 
стоит опытный льновод М. И. Яков
лев. Порадовали хорошим урожаем 
и льноводы .1-й полеводческой брига

ды —  односельчане И. А. Одегова. 
Они получили намолот по 4,15 
центнера семян с гектара на площа
ди сто гектаров. Высокий урожай 
льна сняли отдельные звенья и в 
сельхозартелях имени Калинина, 
«Родина», «Заря».

Но в целом по району, по предва
рительным подсчетам, льносемян по
лучено менее трех центнеров с гек
тара. Незавидны дела нынче у льно
водов сельхозартелей «Комсомолец», 
имени Сталина, «Россия». Льноводы 
ко.чхоза «Комсомолец» в этом году 
получили намолот всего лишь по 
3,1 центнера льносемян с каждого 
из 253 гектаров, а в колхозе имени 
Сталина —  и того меньше.

Нечем похвалиться льноводам- 
других колхозов района. С площади 
около трехсот гектаров лен все еще 
не обмолочен.

Во многом повинны специалисты 
Асиновской льносемстанции. Опыт 
работы передовых льноводов, масте
ров выращивания высоких урожаев 
льна-долгунца они не обобщают и 
не распространяют, с колхозными 
льноводами встречаются редко. Сле
дует ли в таком случае иметь на 
станции шесть опытных агрономов? 
Не лучше ли будет направить их на 
постоянную работу непосредственно 
в крупные льноводческие колхозы?

В Директивах XXI съезда КПСС 
обращается внимание на увеличение 
производства льноволокна. Колхозы 
нашего района располагают больши
ми возможностями для этого.

Три— четыре года назад колхозы 
«40 лет Октября», «Комсомолец», 
имени Сталина и другие сдавали го
сударству сотни тонй высококачест
венной тресты. Последние же годы 
сдается тресты всего лишь десятки 
тонн. Причина больших потерь тре
сты в том, что колхозы не успевают 
полностью разостлать льносоломку.

Поднятая треста вовремя не скир
дуется, попадает под дожди и сотня
ми центнеров гниет, хозяйству нано
сится большой ущерб. В этом году, 
например, лишь отдельные колхозы
—  «Красное знамя»,’ «Комсомолец»
—  разост.чали льносоломку и после 
вылежки подняли ее до зимы. В 
большинстве же артелей соломка 
расстилается зимой или по году —  
по два лежит в скирдах.

Надо переходить на комплексную 
механизацию возделывания льна.

В ряде хозяйств страны проходят 
испытания льнокомбайны, которые 
одновременно производят теребле
ние льна, очесывание головок, сма
чивают соломку специальным ра
створом —  ускорителем вылежки со
ломки и расстилают ее тут же по 
льнищу. А затем, через 7— 8 дней, 
вылежавшаяся треста поднимается 
при помощи машины и отправ.чяется 
на льнозавод.

Заслуживает изучения опыт ком
плексной механизации возделывания 
льна на Калининской машино- 
испытателт.ной станции. Там 4 ме
ханизатора вырастили лен на 130 
гектарах. Этот опыт надо внедрять в 
практику наших колхозов.

Очень плохо у нас с подготовкой 
механизаторов для льноводства. 
Нужно послать их в передовые 
.льноводческие'хозяйства страны -за 
опытом. Полезно было бы п-еренять 
опыт и по тепловой мочке соломкц.

Асиновские колхозы должны вновь 
стать передовыми по льноводству.

В. МЕРЕНКОВ,
бригадир колхоза имени Ленина 

Асиновского района.
С. ЛОГУНОВ, 

нолхозник сельхозартели «40 лет 
Октября» Асиновского района.

И. КОРШУНОВ, 
заведующий сельхозотделом 

редакции газеты 
«Причулымская правда».
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^Томская городская партийная конференция

Г.

19— 20 декабря состоялась Х М  
Томская городская партийная конфе
ренция. С отчетным докладом о ра
боте госкома КПСС выступил пер
вый секретарь горкома тов. Червя
ков А. П. Он сказал:

—  Трудящиеся Томска, выполняя 
решения XXI съезда КПСС, внесли 
свой вклад в развитие хозяйства и 
культуры. За два года объем про
мышленной продукции в городе воз
рос на 33,4 процента. Строится мно
го новых предприятий и реконст
руируются существующие.

Промышленность города выполни
ла план 1958 года по выпуску ва
ловой продукции на 104,7 процен
та. План 1959 года выполнен 19 де
кабря.

Успешно работают в этом году 
коллективы заводов «Томкабель», 
резиновой обуви, фабрики «Сибирь», 
службы железнодорожного узла 
станции Томск-П, речники Томской 
пристани и многие другие.

За два последних года на заводах 
машиностроения внедрено свыше ты
сячи двухсот важнейших организа
ционно-технических мероприятий. В 
этом году на предприятиях установ
лено около тысячи единиц нового 
высокопроизводительного оборудова
ния. Бо.чьшая работа проводится по 
модернизации оборудования.
. На ряде предприятий ведется ра
бота по внедрению в производство 
автоматических линий. Коллективы 
предприятий в 1959 году освоили 
выпуск свыше двухсотпятидесяти 
видов новых изделий.

Среди трудящихся развернулось 
социалистическое соревнование за 
досрочное выполнение семилетнего 
плана и плана 1959 года. Сейчас 
более пятнадцати тысяч рабочих за
вершили выполнение производствен
ных заданий первого года семилетки.

В промышленности, на транспор
те и в строительстве города работа
ет 400 бригад и смен, борющихся 
за звание коллективов коммунисти
ческого труда, 51 из них присвоено 
это высокое звание. В городе свыше 
восьмисот человек соревнуются за 
право носить звание ударника ком
мунистического труда.

Высоких показателей достигли 
бригады коммунистического труда 
под руководством бригадиров тов. 
Березовской с завода «Сибэлектро- 
мотор», тов. Зуева —  с манометро
вого завода, тов. Фроловой —  с за
вода резиновой обуви, тт. Шароха 
и Архиповой —  с подшипникового 
завода и многие другие.

Горком партии направлял усилия 
партийных организаций на повыше
ние уровня руководства коммунисти
ческим соревнованием и распростра
нение почина В. Гагановой.

На предприятиях улучшилась ра
ционализаторская работа, :3а ивтек- 
ший период 1959 года рационализаг 
торами города подано свыше пяти 
тысяч рационализаторских предло
жений, внедрение части из них уже 
дает годовую экономию в 25,2 мил
лиона рублей.

Но в работе городского комитета 
партии по руководству промышлен
ностью имеются серьезные недостат
ки. План 11 месяцев этого года по 
выпуску валовой продукции не вы
полнили 10 предприятий. Среди них 
— заводы электромеханический, обо- 
зостроите.чьный, кирпичный завод, 
гормолзавод и другие. Заводы «Сиб- 
электромотор», режущих инструмен
тов, хлебокомбинат, карандашная 
фабрика, кондитерская фабрика 
«Красная звезда» не обеспечивают 
выполнения принятых социалисти
ческих обязательств.

На ряде предприятий не ведется 
должной борьбы за выполнение пла
на по всем качественным показате
лям. План 9 месяцев по производи- 
те.льности труда и снижению себе-' 
стоимости не выполнила третья 
часть предприятий города, по номен
клатуре —  половина.

Недопустимо медленными темпами 
идет работа по механизации тру
доемких процессов. На заводах элек
тромеханическом, резиновой обуви, 
«Сибэлектромотор» удельный вес 
ручного труда составляет 4 0 — 50 
процентов.

На многих предприятиях города 
не ведется должной борьбы за эко
номное расходование материалов, 
электроэнергии, цветных металлов.

Многие пре.дприятия местной и 
кооперативной промышленности 
крайне отстали в техническом ра:з- 
витии, выпускают продукцию низко
го качества. Работа транспорта и 
связи также не отвечает современ
ным требованиям.

Горком партии не сумел должным 
-образом мобилизовать силы п;,*)тий- 
ных организаций на устранение не
достатков в работе промышленности, 
слабо занимался воспитанием хо
зяйственных кадров, не обеспечил 
уровня организаторской и полити
ческой работы, которого требуют ре
шения XXI съезда партии.

На прошедших отчетно-выборных 
партийных собраниях и районных 
партийных конференциях было мно
го критических замечаний в адрес 
совнархоза. В частности, указыва
лось, что некоторые управления 
совнархоза слабо осуществляют ру
ководство предприятиями, недоста
точно проводят работу по выполне
нию решений июньского Пленума 
ЦК КПСС.

Городская партийная организация 
должна принять необходимые меры 
д.чя выполнения обязательств, при
нятых промышленностью города. 
Мы до.лжны разобраться в работе 
отстающих предприятий и добиться 
ликвидации их отстава!1ия, усилить 
работу по техническому прогрессу. 
Главное же —  поднять уровень ор
ганизаторской работы, улучшить ра
боту й .людьми, руководство социа-  i

диетическим соревнованием, изуче
нием и распространением передово
го опыта.

Надо своевременно обеспечить ор
ганизационно-техническую цодго- 
товку предприятий и уже сейчас 
широко развернуть социалистиче
ское соревнование за досрочное вы
полнение плана 1960 года —  плана 
второго года семилетки.

Далее тов. Червяков останавли
вается на работе строительных орга
низаций города. Объем работ, вы
полняемых строительными организа
циями, в 1959 году вырос в сравне
нии с 1957 годом по строительному 
тресту № 97 в 2,8 раза, стройуп
равлению ГРЭС-П —  в 1,3 раза, 

.строительному управлению № 1 
«Томскстроя» —  в 1,8 раза. Вы
пуск строительных материалов, кон
струкций и деталей увеличился в 
2,5 раза.

Однако строительные организации 
Томска, предприятия строительной 
индустрии еще работают неудовлег- 
ворите.льно, особенно строительные 
организации треста Л15 97, «Тоиск- 
строя», предприятия треста «Строй- 
дета.ль».

Горком партии и парторганизации 
строек, руководители управления 
строительства и промышленности 
стройматериалов совнархоза во
просами улучшения организа
ции строительного производст
ва. технического прогресса в 
строительстве и развития строи- 
тельной промышленности за
нимались недостаточно- На строй
ках города рядом с передовой техно
логией строительного производства 
уживаются отсталые методы ведения 
работ. Часты случаи простоев рабо
чих из-за недостатка транспорта и 
материалов. Допускается бесхозяйст
венность в транспортировке, хране
нии и использовании строительных 
материалов, конструкций и деталей. 
Партийные организации строек и 
производственных предприятий не 
организовали должной борьбы за 
экономию и высокое качество строи
тельных работ.

Городская партийная организация 
большое внимание уделяла жилищ
ному строите.чьству. Если в 1957 
году было введено 45,5 тысячи 
квадратных метров жилой площади, 
то в 1958 году томичи получили 
120 тысяч квадратных метров 
жилья.

Однако в этом году за 11 месяцев 
введено только 70 тысяч квадрат
ных метров жилой площади. Госу
дарственный план по вводу жилья в 
эксплуатацию строительные органи
зации не выполняют. Плохо идет 
также ввод в эксплуатацию жилых 
доьюв, строящихся хозяйственным 
способом.

В оставшиеся дни года мы обяза
ны принять все меры по обеспечению 
ввода в эксплуатацию, намоченных 
планом домов. /

Задача состоит в том, чтобы ус
пешно закончить 1959 год и орга
низованно приступить к  выполне
нию ответственных задач 1960 года 
в промышленном и жилищном строи
тельстве. Дело подъема строитель
ства в городе является нашим общим 
де.лом, делом всей городской пар
тийной организации.

За последнее воемя в Томске про
ведены значительные работы по 
благоустройству города. В этом году 
построена грузовая автомагистраль 
Московский тракт —  улица Пуш ки
на, заасфальтированы новые улицы, 
высажено много деревьев и кустар
ников. В этих работах активное 
участие приняло население города.

Однако это только начало большой 
работы. Сейчас подготовлен ком
плексный план похода за санитар
ную культуру в городе и на пред
приятиях. Этот план включает до
рожное строительство, благоустрой
ство улиц, площадей, набережных, 
озеленение, высадку цветов. Нам 
предстоит много потрудиться, чтобы 
сделать наш стаппнпый город одним 
из красивых в Сибири.

Горком партии и горисполком при
нимали меры к  тому, чтобы улуч
шить работу торговых и коммуналь
но-бытовых предприятий, медицин
ских учреждений, городского тран
спорта.

За истекший период в Томске от
крыто 20 магазинов. 6 столовых, 24 
различных предприятия бытового 
обслулсивания. Однако бытовое об- 
слулсивание населения у нас дале
ко не удовлетворяет запросов трудя
щихся.

Задача состоит в том. чтобы в 
1960 году значительно расширить 
сеть мастерских бытового назначе
ния, резко повысить качество, куль
туру обслуживания населения, уси
лить темпы и повысить качествр 
ремонта жилищ, улучшить работу 
коммунальных предприятий, навести 
порядок в работе городского тран
спорта, расширить сеть магазинов и 
предприятий общественного пита
ния, улучшить их работу, больше 
уделить внимания строительству ме
дицинских и дошкольных учрежде
ний.

—  В период развернутого строи
тельства коммунизма, —  говорит да
лее докладчик, —  все более возра
стает значение идеологической ра
боты, нлойно-политичоского воспи
тания кадров и всех трудящихся.

В текущем учебном году работает 
более семисот пятидесяти кружков я 
семинаров, или на 230 больше, чем 
в 1957 году. В сети партийного 
просвещения учится около десяти 
тысяч коммунистов. 1.700 комсо- 
ыольц('в и более восьми тысяч бес
партийных. 2.300 комсомольцев 
запнмастся в ста двадцати кружках 
сети комсомольского полнтпроспеше- 
ния. Партийная пропаганда теперь 
теснее связывается с решением хо- 
зяйственно^политических гадая. , /

Решения XXI съезда КПСС акти
визировали идейную жизнь партий
ных организаций, обогатили содер
жание политической работы в мас
сах. Для изучения материалов съез
да были созданы дополнительно 
круж ки и семинары.

Выполняя постановление Бюро ЦК 
КПСС по РСФСР «О неудовлетвори- 
те.льном состоянии политической ра
боты среди интеллигенции в Том
ской областной партийной организа
ции», горком партии и первичные 
партийные организации добились 
некоторого улучшения марксистско- 
ленинского воспитания широких 
слоев интеллигенции.

Несколько улучшилась лекцион
ная пропаганда. В текущем году 
прочитано около 15 тысяч лекций и 
докладов и.ли в два раза бо.льше, 
чем в 1957 году.

Но пропагандистская работа тре
бует значительного улучшения. Она 
ведется еще недостаточно активно и 
целеустредменно, еще недостаточно 
связана с жизнью. В идейном содер- 
лсании имеются серьезные недостат
ки, не устранены элементы фор.ма- 
лизма и начетничества. Многие парт
организации не вникают глубоко в 
идейное содержание занятий, мало 
помогают пропагандистам. Отдел 
пропаганды и агитации горкома 
КПСС слабо контролирует пропаган
дистов, мало оказывает им помощи.'

Вся массово-политическая работа 
партийных организаций и ropKOM.'i

ном обучении студентов и учащихся.
Горком КПСС недостаточно на

правлял работу научных коллекти
вов на укрепление связи науки с 
производством, в результате'  чего 
многие кафедры, например. Томского 
государственного университета, 
строительного института свою науч
ную работу ведут в отрыве от за
просов практики. Не выполняются 
планы защиты докторских и канди
датских диссертаций.

Перед городским комитетом пар
тии, партийными организациями, 
руководителями и профессорско-пре
подавательскими коллективами ву
зов, техникумов, школ стоят ответ
ственные задачи по перестройке 
всей системы учебно-воспитательной 
работы в свете решений XXI съезда 
партии и Закона о дальнейшем раз
витии системы наводного образова
ния в стране.

Выполняя решения XXI съезда и 
июньского Пленума ПК КПСС, мно
гие первичные партийные организа
ции повысили уровень партийно
организационной и партийно-полити
ческой работы. К  их числу следует 
отнести парторганизации заводов 
«Томкабель». подшипникового, оези- 
новой обуви и других. Горком КПСС 
руководствовался ленинскими прин
ципами партийной жизни, повышал 
роль^^первичных партийных органи
заций в решении хозяйственных за
дач.

Однако многие партийные орга-

димость более интенсивного строп- [ должны совершенствовать С5иль сво-

партии в отчетном периоде была на- работают слабо. Особенно
правлена на глубокое разъяснение | <^®Рьезные недостатки в партийной 
трудящимся исторических решений i Работе допускаются в строительных 
XXI съезда паотии и июньского Пле- I РРРЯнизациях. 
ну.ма ЦК КПСС, итогов поездки | На прошедших отчетно-выборных 
Н. С. Хрущева в Соединенные Ш т а - ' собраниях коммунисты, подводя ито- 
ты Америки, на решение важ ней-1 ™ организаторской работы, обобщая 
ших народнохозяйственных задач, j накопленный опыт, главное внима- 
В разъяснении этих вопросов при- ние сосредоточили на нерешенных
няло участие более 2 тысяч лекторов 
и докладчиков. Много нового в идей
но-политическое воспитание трудя
щихся внесло выполнение постанов
ления ЦК КПСС «О состоянии и ме
рах улучшения массово-политиче
ской работы среди трудящихся Ста
линской области». Пар'гийные орга
низации добились некоторого улуч
шения деятельности агитколлекти
вов и групп докладчиков. Значи
тельно пополнен и качественно улуч
шен состав агитаторов за счет при
влечения передовых рабочих, руко
водящих кадров и интеллигенции, 
Регу.лярнее проводится инструкти
рование агитаторов.

Однако в целом состояние массо
во-политической работы в городе 
нельзя признать удовлетворитель
ным, она не всегда бывает оператив
ной и тесно связанной с задачами 
производства. Кампанейский подход 
к  проведению политической агита
ции по месту житвп»лтва'труд«мвдх''' 
ся по-прежнему остается одним из 

: серьезных недостатко-в.
Многие руководящие работники 

редко встречаются с рабочими, слу
жащими, не выступают с политиче
скими докладами и лекциями. Нет 
системы в проведении политической 
работы в ночных и вечерних сменах. 

В настоящее воемя в коллективах

вопросах, вскрыли недостатки и на
метили конкретные меры по их 
устранению.

В октябре дрошли районные пар
тийные конференции, на которых 
делегаты высказали много ценных 
кррических замечаний в адрес пар
тийных, советских II хозяйственных 
органов. Горком партии эти замеча
ния обобщил и часть из них уже 
претворил в жизнь.

За ^отчетный пс.риод городская 
партийная организация приняла 
кандидатами в члены партии 1.413 
человек, из них 540 рабочих. Гор
ком, партийные организации стали 
больше уделять внимания работе с 
хозяйственными кадрами, воспита
нию их в духе строгого соблюдения 
государственной дисциплины, повы
шению ответственности за поручен
ное дело. Однако в работе с кадра
ми у нас много недостатков. Горком 
мало выдвигал на руководящую рл- 

"бочт йолодые кадры и особенно 
женщин. ''

Горком мирился со многими не
достатками в работе профсоюзных и 
комсомольских организаций.

Прошло уже более месяца, как в 
городе не стало районного деления. 
Горком КПСС теперь работает в но
вых условиях, без райкомов. 3 го 
требует от горкома большей ответст-

обсуждается проект Закона о новы- венности, целеустремленности, опе-
шении роли общественности в борь
бе с нарушениями советской закон
ности и правил социалистического 
общежития. Партийные организации 
обязаны принять все меры к  тому, 
чтобы в кратчайшие сроки добиться 
сокращения, а затем искоренения 
нарушений общественного порядка, 
всячески повышая роль обществен
ности.

У нас не устранены недостатки в 
работе учреждений культуры и ис
кусства. Творческая деятельность 
драматического театра, филармонии, 
мастерских «Художественного фон
да», театра кукол еще во многом не 
отвечает требованиям современности.

Нам необходимо решительно улуч
шить идеологическую работу, до
биться того, чтобы ею охватывался 
каждый трудящийся; деятельность 
пропагандистов, агитаторов, доклад
чиков, учреждений искусства я 
культуры, общественных организа
ций должна быть активной и целе- 
уетремленной, направленной на ком
мунистическое воспитание советских 
людей.

XXI съезд КПСС, Закон о пере
стройке системы народного образо
вания. июньский Пленум ЦК КПСС 
поставили перед высшими и сред
ними специальными учебными заве
дениями задачи кореннцч перестрой
ки системы подготовки кадров, 
определили новые, более высокие 
требования к  развитию науки.

За отчетный период вузы и тех
никумы пополнились квалифициро
ванными кадрами, укрепилась их 
материальная база. Учеными вузов 
защищено 132 кандидатских и 12 
докторских диссертаций. Проводится 
перестройка учебного процесса, раз
вивается система вечернего и заоч
ного образования.

Более широкими и плодотворными 
стали связи ученых Томска , с про
мышленными предприятиями и сов
нархозами страны на основе хозяй
ственных договоров. Партийные ор
ганизации, профессорско-преподава
тельские ко.ллективы вузов й техни
кумов больше внимания стали уде
лять воспитанию студенчества.

Но в руководстве вузами и тех
никумами горком КПСС допустил 
серьезные недостагки. Горком КПСС 
и парторганизации вузов и технику
мов недостаточно сосредоточили свое 
внимание на решении главной зада
чи —  порсстропки всей работы 
учебных завслепий в соответствии с 
Законом. Вследствие этого очень 
медленно перестраивается учебный, 
процесс на многих кафедрах, дону-" 
скаются недостатки в производствеы-

ратпвности. От горкома требуется 
более тесная связь с первичными ор
ганизациями, более г.лубокое знание 
конкретных условий работы их. Пер
вичные парторганизации, их партий
ные бюро и секретари должны боль
ше проявлять инициативы в реше
нии стоящих перед ними задач.

В заключение тов. Червяков гово
рит:

—  Томская городская партийная 
организация является сплоченным 
отрядом, частицей славной Коммуни
стической партии Советского Союза. 
Все мы твердо уверены, что томские 
коммунисты успешно справятся с 
задачами, поставленными перед ни
ми решениями XXI съезда КПСС, ле
нинским Центральным Комитетом.

V
Первым в прениях выступил ди

ректор манометрового завода тов. 
Баранов И, В. Он сказал, что, бо
рясь за досрочное выполнение семи- 
летиего плана, коллектив завода в 
последнее время улучшил свою ра
боту. До конца года,завод даст сверх 
плана товарной продукции более 
чем на полтора ми.ллиона рублей. Бу
дет перевыполнено годовое задание 
по повышению производительности 
труда. Значительно улучшено каче
ство выпускаемой продукции.

В 1960 году предстоит освоить 
массовый выпуск новых видов прибо
ров, как, например, электроконтакг- 
ных к  аммиачных манометров и 
электроконтактных термометров.

Для решения этих задач необхо
димо быстрее ввести в строй новые 
производственные площади. Совнар
хоз, горком КПСС должны принять 
меры, обеспечивающие своевремен
ный ввод новых корпусов завода.

Всесоюзный научно-исследователь
ский институт приборостроения 
разрабатывает проект автоматиза
ции и механизации производствен
ных процессов на заводе. Но из-за 
плохого финансирования подготовка 
проекта затягивается. '

Гов. Баранов говорит, что после 
организации совета народного хо- 
.чяйства Томский горком КПСС осла
бил руководство промышленностью. 
На бюро горкома партии обсужда
ются многие частные вопросы рабо
ты предприятий, но мало ставится 
коренных вопросов развития про
мышленности'города. .

Директор Томского медицинского 
института тов. Торопцев И. В. гово
рил о выполнении вузом Закона «Об 
укреплении связи школы с жизнью 

•и о дальнейшем развитии системы 
народного образования в СССР».

Выступающий указал на необхог.

тельства студенческих общежитий. 
Тов. Торопцев рассказал о ряде важ
ных работ, проведенных учеными 
института. В частности, было отме
чено благотворное содружество кол
лективов ученых политехнического и 
медицинского институтов в создании 
и использовании бетатрона в лечеб
ных целях.

Тов. Торопцев обратил внимание 
горкома КПСС, городского Совета де
путатов трудящихся на необходи
мость расширения сети лечебных 
учреждений. Актуальным вопросом, 
по мнению выступающего, является 
организация широких мероприятий 
по очищению воздуха города от отхо
дов производства. Плохо в Томске со
храняется пригородная зеленая зо
на.

О большом трудовом подъеме в кол
лективе Томского завода режущих 
инструментов, борющегося за успеш
ное выполнение заданий семилетки, 
рассказал на конференции резьбо- 
шлифовщик завода тов. Осин П. П.

Одиннадцатимесячный план по вы
пуску валовой продукции завод вы
полнил на 101,7 процента. Большая 
работа здесь проведена по автома
тизации и механизации производст
ва. В этом году, например, модерни
зировано 46 единиц оборудования, 
изготовлена и сдана в эксплуатацию 
третья автоматическая линия по 
производству метчиков. Освоен вы
пуск 15 новых типов инструмента.

Однако на заводе все еще не из- 
лшта штурмовщина.

Совнархоз должен решить вопрос 
со строительством новых производ
ственных корпусов для завода.

5'прав.ляющая «Томскэнерго» тов. 
Кочергина Н. А. сообщила конфе
ренции о досрочном выполнении го
дового плана предприятиями Том
ской , энергосистемы.’ Выработка 
электроэнергии в этом году увели
чилась по сравнению с прошлым 
годом в 1,5 раза. На предприятиях 
ведется работа по автоматизации п 
механизации производственных про
цессов, вводится в строй новая тех
ника.

Однако в развитии .энергетическо
го производства еще много нерешен
ных вопросов. Для энергетических 
предприятий недостаточно выде
ляется оборудования, материалов. 
Тов. Кочергина говорит о целесооб
разности ликвидации многих мелких 
котельных. Она указала также .чз 
большие резервы экономии электро
энергии на промышленных предприя
тиях города. Следует правильно ве
сти загрузку станков, электропе
чей, уменьшить расход электроэнер
гии на отопление, сократить холо
стые xoдьJ^элeктpoдвигaтeд^f,,

На трибуне —  машинист паровоз
ного депо : станции,. T o m c k - I L  тов. 
Матвеев С. Е. Он рассказывает о 
трудовых успехах томских паровоз
ников. Коллектив депо выполнил 
годовой план по перевозкам грузов 
еще 6 ноября, а 'по ремонту парово
зов —  18 ноября.

Сейчас идет подготовка к переводу 
участка Томск— Тайга с паровозной 
на тепловозную тягу.

Это выдвигает перед паровоз
никами задачу переквалификации. 
Им необходимо научиться водить 
тепловозы.

Томский институт инженеров же
лезнодорожного транспорта органи
зовал курсы по подготовке водите
лей тепловозов. Однако программа 
курсов, рассчитанная на 2 — 2,5 го
да, не может решить проблему бы
стрейшей подготовки кадров. Следу
ет ускорить переподготовку машини
стов.

Тов. Матвеев отметил серьезные 
недостатки в благоустройстве жило
го района железнодорожников.

—  Упразднение деления города 
на районы, —  сказал в своем вы
ступлении председатель горисполко
ма тов. Кафтанчиков А. В., —  тре
бует от городского Совета более опе
ративного и квалифицированного ру
ководства хозяйством Томска.

В последнее время усилилась ор
ганизаторская работа депутатов. 
Многие из них провели большую ра
боту по привлечению трудящихся к  , 
благоустройству, строительству го
рода. В частности, по инициативе 
депутатов были организованы суб
ботники.

В этом году значительно улучши
ли свою работу предприятия бытово
го обслуживания. Постоянно увели
чивается парк городского транспор
та.

Однако план благоустройства го
рода выполняется плохо. Многие ру
ководители промышленных пред
приятий слабо участвуют в органи
зации этих работ.

Очень медленно у нас строятся 
предприятия бытового обслужива
ния. Так, по вине трестов «Томск- 
строй» и iN5 97 срывается строи
тельство двух новых бань. Не вй - 
полнен план строитергетва детских 
учреждений, медленно возводятся 
школы.

Главный инженер завода краново
го оборудования тов. Васюков И. Д. 
критиковал горком КПСС, его отдел 
промышленности и транспорта, от
дел промышленности и транспорта 
обкома КПСС, управление строитель
ства и промышленности строитель
ных матеоиалов Томского совнархо
за за то, что они медленно решают 
вопросы капитального строительства 
и, в частности, промышленного 
строительства.

Тов. Васюков подчеркнул, что ра
ботники отделов промышленности и 
транспорта горкома и обкома КПСС

ей работы, чаще бывать на пред
приятиях. Надо повысить от
ветственность руководителей строи
тельных организаций за выполне
ние планов строительства.

Начальник транспортцого управ
ления совнархоза тов. Лихачев И. В. 
отметил, что автохозяйства совнар
хоза постоянно пополняются новыми 
машинами. Но они еще далеко но 
обеспечивают нужд предприятий в 
перевозках грузов. Из-за слабой ор
ганизации труда техника, исполь
зуется плохо. В Томске слаба ре
монтная база, вследствие чего многие 
машины простаивают.

В городе есть возможности пост
роить авторемонтный завод. Это н.а- 
до сделать. Необходимо также пост
роить несколько гаражей, на базе 
завода резиновой обуви создать цех 
по ремонту авторезины.

О вал1ности работ, проводимых 
коллективом строительного управле
ния ГРЭС-П, об успехах строителей 
рассказал в своем выступлении 
бригадир бригады коммунистиче
ского труда стройуправления 
ГРЭС-П тов. Халтурин В. Н. Ко.ллек- 
тив управления настойчиво борется 
за ввод в строй новых энергетиче
ских мощностей. Однако в обеспече
нии управления оборудованием, ма
териалами есть большие трудности. 
Помочь строите.лям преодолеть их 
должен горком КПСС.

Заведующий кафедрой марксизма- 
ленинизма Томского инженерно- 
строительного института тов. Лещи- 
нер Б. И. отметил, что в последнее 
время кафедры общественных наук 
томских вузов укрепились кадрами, 
усилилась их связь с практикой 
коммунистического строительства, 
улучшилось марксистско-ленинское 
образование студентов.

Однако в марксистско-ленинском 
образовании студентов много недо
статков. Мало внимания этому во
просу уделяют партийные и комсо
мольские оринизации вузов. Ма- 
.ло занимается этими вопросами и 
отдел пропаганды и агитации горко
ма паотии. ,

Тов. Лещинер указал на необхо
димость улучшения политического 
воспитания работников учреждений, 
непосредственно связанных с обслу
живанием трудящихся.

С.ледует укреп-лять эти учрежде
ния кадрами, повышать роль их 
парторганизаций.

Делегат тов. Щенников В. Г. от
мечает, что в последнее время гор
ком КПСС стал оперативнее и кон
кретнее руководить первичными 
партийными организациями, при
близил свое руководство к производ
ству. Однако'чв"работе горкома КПСС 
имеются еще большие недостатки. 
Мало уделяеТУй’ внимания усилению 
партийного руководства борьбой за 
технический прогресс. У работни
ков горкома велика еще вера в си
лу бумаг. Горком КПСС принимает 
много различных постановлений, а 
контроль за выполнением этих ре
шений осуществляет недостаточно. 
Работники горкома партии редко бы
вают на предприятиях, слабо изуча
ют положение дел на местах. В гор
коме принижена роль инструктор
ского аппарата.

Начальник строительного треста 
ЛГ: 97 тов. Синельников А. И. отме
тил ускорение темпов капитального 
строительства в Томске. В этом го
ду трестом построено на 44 процен
та больше, чем в прошлом году, 
однако эти темпы не отвечают уров
ню возросших задач. Планы промыш
ленного и жилищного строительства 
не выполняются. Одна из причин 
этого, по мнению тов. Синельникова, 
заключается в необеспеченности 
строек материальными и трудовыми 
ресурсами, в распыленности средств 
по многочисленным объектам.

Горком КПСС, совнархоз разраба
тывали немало хороших мероприя
тий по оказанию помощи строите
лям, но многие из этих мероприя
тий пока не осуществлены.

Горком КПСС слабо руководиг 
партийными организациями строек, 
мало внимания, уделяет улучшению 
воспитательной работы среди строи
телей. j

Однако де.легаты конференции так 
и не услышали от руководителя ра
мой крупной строительной органи
зации города, какие внутренние ре
зервы будут мобилизованы для вы- 
по.лнения планов капитального 
строительства, какие выводы дел.згос 
строители из острой критики в их 
адрес на городской партийной кон
ференции.

Депутат Верховного Совета 
РСФСР, директор политехнического 
института профессор тов. Во
робьев А. А. остановился на недо
статках в жилищном строительстве.

—  За последнее десять лет, —  
говорит он. —  Томск обрастает 

'со всех сторон поселками. Не
которые из э 'г ^  поселков не 
благоустроены, ^ р о я т с я  беспла- 
ново. —  Тов. ''оробьев предла
гает часть срс; отпускаемых на 
строительство и , .агоустройство го
рода, выделять на предварительную 
подготовку площадок для будущего 
строительства, на проведение в 
районы строительства коммуника
ций и т. д. Он указывает, что гор
исполком должен больше оказывать 
содействия индивидуальному строи
тельству в городе. Тов. Воробьев так
же вносит предложение о том, чтобы 
городские организации рассмотрели 
вопрос о создании в г. Томске ин
терната для престарелых.

Затеи тов. Воробьев говорит о 
том, как осуществляется в институ

те связь обучения с производством. 
Более тысячи студентов сочетают 
учебу с работой на предприятиях го
рода. На некоторых факультетах 
успеваемость работающих студентов 
выше, чем тех, которые только 
учатся. На ряде предприятий созда
ны хорошие условия для работы сту
дентов. Однако есть и другие факты. 
На заводах манометровом, электро
механическом, кирпичном М  10 и 
других студенты не получают необ
ходимых производственных' навыков, 
не закреплены за квалифицирован
ными рабочими. Б течение несколь
ких месяцев они не могут получить 
разряд. Тов. Воробьев указывает, 
что горком КПСС должен больше 
помогать вузам и предприятиям в 
обучении и воспитании студентов.

Секретарь парторганизации 
УНР-769 тов. Кавно Г. В. указал 
в своем выступлении, что совнархоз 
уделял мало внимания этой вновь 
созданной строительной организа
ции. За последнее время помощь в 
материально-техническом снабже
нии молодому коллективу строите
лей улучшилась. Однако трест 
«Стройдеталь» все еще серьезно тор
мозит работу строителей. На строй
ки  поступает с предприятий треста 
много брака. Руководители треста 
не реагируют на критику. Тов. Кав- 
ко говорит, что горкому КПСС надо 
разобраться с работой этого треста.

В 1960 году объем работ, кото
рый предстоит выполнить коллекти
ву УНР-769, значительно возрастет. 
Чтобы успешно справиться с выпол
нением плана, надо шире развернуть 
соревнование среди строителей, 
улучшить организацию труда, укре
пить трудовую дисциплину.

Тов. Кавко говорит, что план 
ввода жилья коллектив УНР-76Э 
значительно перевыполняет. Растет 
п благоустраивается поселок строи
телей Новый. Однако в поселке не
обходимо построить детские ясли, 
детский сад, школу, столовую, клуб 
и баню.

Мастер ателье iNs 3 облместпрома 
тов. Водзинская Н. А. говоршла о 
необходимости быстрее решить воп
рос о предоставлении ателье друго
го помещения. Вопрос этот решается 
давно, говорит она, но результатов 
нет. Объем работ ателье за послед
ние годы значительно вырос, а 
производственные площади остают
ся прежними. Тов. Водзинская ука
зала, что надо повысить ку.льтуру 
обслуживания заказчиков, качество 
швейных изделий.

Председатель совнархоза тов. Гри
дин Н. С. отметил, что, широко раз
вернув социалистическое соревнова
ние за досрочное выполнение семи
летки, ко.ллективы предприятий 
совнархоза досрочно завершают план 
1959 года. Государству будет дано 
на десятки миллионов рублей сверх
плановой продукции. Выпуск вало
вой продукции в этом году возрастет 
на 11,2 процента по сравнению с 
прошлым годом.

Особо тов. Гридин остановился на 
задачах в связи с переводом пред
приятий на семичасовой рабочий 
день и новые условия оплаты труда. 
В Томске уже переведены на сокра
щенный рабочий день с одновремен
ным упорядочением зарплаты завод 
резиновой обуви, химфармзавод, че
тыре цеха подшипникового завода и 
другие коллективы. В 1960 
году будет закончен перевод пред
приятий совнархоза на сокращенный 
рабочий день. Чтобы не снизить, а 
увеличить-вып.уск продукции, необ
ходимо настойчиво повышать про
изводительность труда. Следу
ет разработать и внедрить в 
производство ряд организационно- 
гехнических мероприятий по сни
жению трудоемкости изделий, 
по улучшению организации и 
технологии производства, сокраще
нию потерь рабочего времени. Резер
вы для повышения производительно
сти труда на предприятиях есть и 
большие. На манометровом заводе 
потери рабочего времени состав.чягот 
18— 20 процентов, на заводе режу
щих инструментов —  13,2 процен
та. За счет сокращения простоев 
можно резко повысить производи
тельность труда-. Надо/также упоря
дочить нормирование!

Председатель совнархоза расска
зал о перспективах развития про
мышленности экономического рай
она, о том. что в городе будет 
освоен выпуск более точных видов 
продукции. Это ставит по-ново
му вопросы повышения культуры 
производства, подготовки кадров. 
Строительство и налаживание про
изводства на новых предприятиях 
потребуют более квалифицированно
го руководства не только со стороны 
совнархоза, но и горкома партии, 
внимания всей городской партийной 
организации.

Вопросам марксистско-ленинского 
воспитания коммунистов посвятил 
свое выступление руководитель 
кружка по изучению истории КПСС 
в поликлинике JMs 1 врач тов. Поро
тов А. К. Он сказал, что горком 
КПСС за отчетный период больше 
стал оказывать помощи пропаганди
стам.

Тов. Поротов отметил и недостат
ки в пропагандистской работе. Он 
указал, что в ряде кружков заня
тия еще срываются и переносятся. 
Это происходит зачастую не по ви
не пропагандистов. Бывают случаи, 
когда пропагандистов отрывают в 
день занятий для выполнения дру
гих дел. Некоторым пропагандистам 
дают по нескольку ответственных 
поручений.

.(Окончание на 4-й стр.).
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(Окончание. Начало на 3-й стр.).1

Далее тов. Повотов говорит о не
обходимости повысить культуру об
служивания больных и создать для 
работы поликлиники 1 лучшие 
условия.

Слово предоставляется директору 
средней школы № 6 тов. Еремен- 
нэ К. И. Она останавливается на во
просах воспитания подрастающего 
поколения. Учительство правильно 
поняло указания партии и прави
тельства о перестройке системы на
родного образования, говорит тов. 
Еременко, и настойчиво работает 
над претворением их в жизнь.

Тов. Еременко просит ускорить 
строительство здания для школы 
2м: 6.

Она говорит также, что шефы 
должны помогать школам не только 
в расширении учебно-материальной 
базы, но и в улучшении воспита
тельной работы.

— Большие трудности перед шко
лами встали, —  сказала тов. Ере
менко, —  в связи с введением но
вого предмета —  основ промышлен
ного производства. Надо, чтобы гор
ком КПСС бо.дьше помогал школам 
в решении вопросов производствен
ного обучения. Нужно усилить вни
мание к  работе школьных партий
ных организаций, повысить ответ
ственность партийных организаций 
предприятий и учреждений, шефст
вующих над школами, за оказание 
шко.там практической помощи.

Директор областного драматиче
ского театра тов. Иванов А. Д. гово
рил о том, что многие партийные и 
профсоюзные организации недоста
точно уделяют внимания .эстетиче
скому воспитанию трудящихся. Он 
указывает также, что нужно 
расширять репертуар театра, 
повышать качество спектаклей. 
Надо для артистов, создать лучшие 
бытовые условия.

Оратор ставит также вопрос о 
строительстве и улучшении содер
жания работы заводских клубов.

Арматурщик завода J/s 3 треста 
«Стройдеталь» тов. Абакумов А. А.

остановился на причинах неудовлет
ворительной работы завода. Завод не 
выполняет план, работает неритмич
но, несет убытки. Тов. Абакумов го
ворит, что надо построить новый ар
матурный цех. Это позволило бы 
повысить механизацию, поднять про
изводительность труда.

Много идет на заводе разговоров 
о производстве предварите.тьно на
пряженных конструкций, но произ
водство их до сих пор не налалсено.

Горкому КПСС надо разобраться 
и помочь коллективу завода преодо
леть отставание.

Директор Томского педагогическо
го института тов. Федоров В. Ф. 
подчеркивает плодотворное влияние 
перестройки системы народного об
разования в стране на воспитание 
будущих педагогов. Студенты физи
ко-математического и агробиологи
ческого факультетов проходят прак
тику на заводах и в колхозах. Улуч- 
ши.тась воспитате.льная работа среди 
студентов. Но дирекция и партийная 
организация института еще не су
мели изжить недостатки в воспита
тельной работе, в которой еще нема
ло формализма.

Тов. Федоров говорит о слабости 
учебной базы института, о медлен
ном ее расширении.

Оратор критикует горисполком за 
слабую заботу о быте преподавате
лей института.

Секретарь горкома ВЛКСМ тов. 
Литвинцев Ю, И, отмечает возрос
шую трудовую и политическую ак
тивность молодежи в борьбе за вы
полнение решений XXI съезда 
КПСС. Молодежь города активно 
участвует в соревновании за звание 
ко.тлективов коммунистического тру
да, множится число последователей 
Валентины Гагановой. Молодые пат
риоты за счет бережливости внесли 
в комсомольскую копилку экономии 
26 миллионов рублей. Мрогие ком
сомольские организации активно 
участвуют в борьбе за технический
прогресс на своих предприятиях.

Однако в воспитательной работе 
среди молодежи немало недостатков. 

Некоторые партийные организа

ции слабо руководят комсомольски
ми организациями, мирятся с боль
шими недостатками в их работе.

Особое внимание оратор уделяет 
повышению общеобразовательного 
уровня молодежи. Еще много 
молодых рабочих имеет лишь на
чальное образование. Надо расши
рить сеть вечерних школ, создать 
молодым рабочим все условия для 
учебьь В этом требуется большая 
помощь партийных, профсоюзных 
организаций, руководителей пред
приятий.

Председатель заводского комитета 
профсоюза завода резиновой обуви 
тов. Абламская В. А. говорит о 
большом размахе на заводе соревно
вания за звание коллективов ком
мунистического труда. В нем участ
вует 1.200 человек. Лучшим кол
лективам это высокое звание уже 
присвоено.

Тов. Абламская говорит о том, 
что облсовпроф слабо помогает в на
лаживании культурно-воспитатель
ной работы среди трудящихся за
вода.

Из-за отсутствия помещения на 
заводе пришлось закрыть универси
тет культуры.

Размещением детей в существую
щих детских учреждениях ведают 
два отдела горисполкома— горздрав и 
гороно. Из-за этого бывает немало 
недоразумений при переводе детей 
из яслей в детские сады. Решение 
вопросов размещения детей в дет
ских учреждениях следует сосредо
точить в одном отделе.

На конференции выступил секре
тарь обкома КПСС тов. Лукьяне- 
нок Н. В.

Конференция приняла постановле
ние, направленное на у.чучшение ор
ганизационно-партийной и партий
но-политической работы в городской 
партийной организации.

Работа горкома КПСС признана 
удовлетворительной.

Тайным голосованием были избра
ны горком КПСС и ревизионная ко
миссия.

Г равное 
с о б ы т и е  г о д а

НЬЮ-ЙОРК, 20 декабря. 
(ТАСС). Визит Председателя Сове
та Министров СССР Н. С. Хру
щева в США был признан глав
ным событием года, сообщило сего
дня Американское информацион
ное агентство Ассошиэйтед Пресс. 
К этому выводу агентство пришло 
на основе опроса, проводимого 
ежегодно среди потребителей его 
информации— большого числа га
зет, журналов, радио и телевизи
онных компаний. Вторым по важ
ности событием, продолжает Ас
сошиэйтед Пресс, был признан за
пуск Советским Союзом второй и 
третьей космических ракет, одна 
из которых впервые в истории до
стигла поверхности Луны, а дру
гая сфотографировала невидимую 
сторону Луны.

Успехи ГДР 
в области 

ядерной физики

На Всесоюзной конференции химиков

На снимке: участники конференции химиков (сле
ва направо) — Д. И. Семенов — кандидат биологи, 
веских наук, сотрудник Уральского филиала Ака
демии наук (гор. Свердловск), А. С. Атавин — кан
дидат химических наук, доцент, заведующий кафед
рой химии Новосибирского института инженеров 
водного транспорта, Б. В. Тронов — профессор Том
ского университета, Б. И. Степанов — кандидат хи

мических наук, доцент Московского химико-техноло
гического института имени Д. И. Менделеева, 
Л. П. Кулев — профессор Томского политехниче
ского института, В. Я. Темкина — младший научный 
сотрудник Всесоюзного научно-исследовательского 
института химических реактивов (г. Москва).

Фото Ф. Хитриневича.

В Томске продолжает работу пер
вая Всесоюзная межвузовская кон
ференция по химии органических 
комплексных соединений.

Открывая ее, председатель орг
комитета ректор Томского универси
тета профессор доктор А. П. Бунтин 
отметил возрастающее значение ор
ганических комплексных соедине
ний, охарактеризовал работу том
ских химиков в этой отрасли науки.

Томск не случайно избран местом 
конференции: здесь в течение мно-- 
гих лег ведется работа по исследо
ванию. органических комплексных 
соединений и по практическому ис
пользованию комплексообразования 
в органической химии и ее приклад
ных отраслях.
• Затем выступил профессор Том
ского политехнического института 
Л. П. Кулев с докладом о значении

реакции комплексообразования в 
синтезе и исследовании некоторых 
органических соединений. Докладчик 
рассказал о своих работах по изуче
нию зависимости между комплексо- 
образующей способностью и актив
ностью лекарственных веществ.

В докладе профессора Б. В. Троно- 
ва был освещен вопрос о механизме 
взаимного влияния атомов в органи
ческих соединениях при реакциях 
комплексообразования.

На заседаниях, проходивших 20 
декабря, были заслушаны доклады 
профессора Б. В. Тронова ‘совместно 
с доцентами А. Н. Новиковым, А. М. 
Петровым, Н. Д. Стрельниковой, по
священные вопросам теории комп- 
лексообра.зопания, разработке с по
мощью комплексообразования новых 
методов получения практически

исследованию деи- 
катализаторов и

важных веществ, 
ствия различных 
др.

О результатах исследования комп
лексообразования (главным образом, 
лекарственных веществ) доложили 
доцент Н. Д. Стрельникова с сотруд
никами (Томский медицинский ин
ститут).

Заслушанные доклады вызвали 
<io.nbmoii интерес у присутсгвующих. 
Выступающие отмечали важность 
полученных результатов и вносили 
предложения по установлению боль
шей связи исследований с производ
ством.

Конферонция продлится до 24 де
кабря. На ней будет обсуждено свы
ше пятидесяти докладов.

И. БОРТОВОЙ,
доцент Томского университета.

БЕР.НИН, 19 декабря. (ТАСС). 
Исполнилось два года с того дня, 
когда в Центральном институте 
ядерной физики ГДР начал дей
ствовать атомный реактор. За 
этот период научный городок ин
ститута, расположенный в Рос- 
сендорфе близ Дрездена, стал 
важным центром научно-исследо
вательской работы в области 
атомной физики. Наряду с реак
тором здесь уже действует цикло
трон, также созданный, как и 
реактор, при пом1ощи советских 
ученых и специалистов. В Цент
ральном институте ядерной физи
ки созданы специальные отделы, 
сотрудники которых ведут боль
шую работу в области реакторной 
техники, физики атомного ядра, 
радибХи.мии и теоретической фи
зики. Специальный отдел зани
мается конструированием и изго
товлением аппаратуры для науч
но-исследовательских работ.

Научные исследования, про
водимые институтом, имеют боль
шое значение для развития ядер
ной техники и, в частности, для 
работы первой атомной электро
станции, строящейся в настоящее 
время в ГДР. Ученые института 
активно сотрудничают с недавно 
созданным при высщей техниче
ской школе в Дрездене факуль
тетом ядерной техники.

О растущем международном 
авторитете института в Россен- 
дорфе свидетельствует тот факт, 
что его директор известный уче
ный профессор Барвих является 
членом ученого совета Объединен
ного института ядерных исследо
ваний в Дубне. Центральный ин
ститут ядерной физики ГДР под. 
держивает тесный контакт с науч
но-исследовательскими учрежде
ниями Советского Союза, Поль, 
ши, Чехословакии и Румынии. 
Многие иностранные ученые-фи
зики, побывавшие в институте, 
высоко оценили работу его кол
лектива."

Путь н оздоровлению 

отношений открыт
БОНН, 20 декабря. (ТАСС). За

падногерманская печать уделяет 
сегодня большое внимание посла
нию Председателя Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущева канц
леру ФРГ К. Аденауэру от 15 ок
тября. Газеты отмечают, что глава 
боннского правительства до сих 
пор не ответил на это послание.

Газета «Боннер рундшау» пуб
ликует изложение послания под 
заголовком «Хрущев — канцлеру: 
полемику немедленно прекра
тить!». «Премьер-министр Хрущев, 
— пишет газета, — призвал Фе
деративную Республику отказаться 
от ядерного оружия и заключить с 
Советским Союзом мирный договор 
на основе сосуществования. «Бон
нер рундшау» подчеркивает слова 
Н. С. Хрущева о том, что сейчас 
важно выявить, какие возможности 
имеются для совместных действий

Слова и дела Бонна 
несовместимы

БЕРЛИН, 20 декабря. (ТАСС). 
Берлинские демократические газе
ты на первых страницах сообщают 
о послании Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева 
канцлеру ФРГ К. Аденауэру. Ор
ган ЦК СЕПГ газета «Нейес Дейч- 
ланд» помещает полный текст пос
лания, озаглавив его: «Дела были 
бы во сто раз убедительнее». Газе
та подчеркивает, что, как показы
вают факты, дела руководителей 
западногерманской политики про
тиворечат словам. Отказ от атом
ного вооружения ФРГ был бы луч
шим доказательством мирных на
мерений, отмечает газета.

Западногерманское правитель
ство, подчеркивает в заголовке'

«Берлинер цейтунг», должно вне
сти свой вклад в разрядку между
народной напряженности.

Н. С. Хрущев в своем послании 
отмечает несовместимость «заинте
ресованности в разоружении» с 
атомным вооружением, заявляет 
газета «Националь-цейтунг».

«Бонн должен делами доказать 
свое миролюбие, — пишет газета 
«Дер морген». — Мирный договор 
с Германией не является малозна
чащим делом».

Содержание послания Н. С. Хру
щева К. Аденауэру неоднократно 
пeJ)eдaвaлocь радиостанциями Гер
манской Демократической Респуб
лики.

Совещание руководителей 
западных держав в Париже

ПАРИЖ, 19 декабря. (ТАСС). 
Сегодня утром в Елисейском 
дворце в Париже открылось трех
дневное совещание глав госу
дарств и глав правительств четы
рех держав, в котором участвуют 
президент Франции де Голль, 
президент США Эйзенхауэр, 
премьер-министр Беликобрита- 
нии Макмиллан и западногерман
ский канцлер Аденауэр.

Совещание руководителей че
тырех западных держав, которое 
завтра будет продолжено в заго
родной резиденции президента 
Франции в Рамбуйе. рассматри
вается в качестве подготовки к 
совещанию представителей Запада 
и Бостока на высшем уровне и 
имеет целью согласование пози
ций западных держав перед этим 
совещанием.

Наряду с общими заседаниями 
|РУ4Ш9ДВДел.е]!ЕьЧвтырех западных 
держав предусмотрены также дву- 
стопонние переговоры, в частно
сти, между президентом Франции 
де Голле.м п президентом США 
Эйзенхауэром, которым местные 
политические обозреватели прида
ют немаловажное значение, учиты
вая нынешний характер франко- 
америнанских отношений.

Нынешнее совещание находится

в центре внимания парижской пе
чати. Касаясь его целей и задач, 
обозреватель газеты «Фигаро» Ро
же Массип указывает, что они за
ключаются в том, чтобы обсудить 
вопрос о дате, месте, составе уча
стников и повестке дня совещания 
на высшем уровне, а также «опре
делить перед встречей Босток— 
Запад общую позицию западных 
держав». Масоип высказьивает 
мнение о том, что представители 
западных держав предложат со
звать совещание на высшем уров
не между 25 апреля и 15 мая и 
что наиболее вероятным местом 
его проведения является Женева. 
Примерно такой же точки зрения 
придерживается большинство па
рижских газет*

Характеризуя обстановку, в ко
торой открылось совещание за
падных лидеров, обозреватели па
рижской печати предсказывают 
трудный характер переговоров. 
«Нельзя-сказать, — замечает пра
вая газета «Орор», — что объяс- 
1№йиё"'̂ !йе')<(йу'’ западными держава
ми началось под безоблачным не
бом». Б этой связи газеты обраща
ют внимание на расхождение в по
зициях западных держав по неко
торым важным ' международным 
проблемам, а также на острые 
разногласия между ними в ходе 
недавней сессии совета НАТО.

С п о р т
Старт юных лыжников

20 декабря, в 12 часов 30 ми
нут, был дан старт лыжникам об
ластной спартакиады школьников. 
Юношам предстояло пройти ди
станцию в 10 километров, девуш
кам и мальчикам — 5, девочкам.— 
3 километра.

Б первой тройке юношей на 
10-километровой дистанции с луч
шим временем финишировали Вла
димир Арляпов (шк<ша № 4 гор. 
Томска), Анатолий 1имошин (шко- 
№ 8 г. Томска) и Валерий Цыбин 
(школа № 47 г. Томска).

У девушек первой пришла к фи
нишу Надежда Панавицына (школа 
№ 48), второй — Людмила Сомой- 
лова (та же школа) и третьей — 
Наталья Брестовицкая (школа 
№ 43 г. Томска).

В группе девочек высокий ре
зультат у Веры Семенпхиной (шко
ла № 10 г. Томска). За ней фини
шировала Таисия Асорина (г. Аси
но). Следующими были Антонина 
Леонтьева и Людмила Баюкина 
(г. Асино). Время у них одинако
вое.

Победителем в гонке на 5 кило
метров среди мальчиков оказался 
ученик школы № 10 г. Томска, 
воспитанник детской спортивной 
школы Вадим Пономарев.

В итоге первого дня состязаний 
лыжников на первенство области 
1959 года среди школьников впе
реди первая лыжная команда дет
ской спортивной школы г. Томска, 
на втором — сборная г. Асино и 
на третьем — вторая команда дет
ской спортивной школы г. Томска.

Соревнования
санитарных

дружин
в  городе Томске состоялись 

соревнования санитарных дру
жин Красного Креста. В них при
няло участие 8 дружин — заводов 
«Сибэлектромотор», оежущих ии 
струментов, швейной фабрики 
№ 5, облместпрома, фабрики
«Красная зве.чда», совнархоза, 
медицинского училища, психонев
рологической больницы.

Первое место завоевала сани
тарная дружина швейной фабрики 
№ 5. Ей вручен кубок областного 
комитета Общества Красного Кре
ста.

Лесохимики— народному хозяйотву
Коллектив химлесоучастка Ергай- 

гкого леспппмхо:ы обязался досрочно 
выполнить план добычи живицы и 
дать сверх сезонного плана 10 TOHti 
продукции. Взятое обязательство ле- 
сохиыики выполняют. Сверх сезон
ного плана добыто 43 тонны добро
качественной лсивицы. Каждый ра- 
бочип-вздымщик добыл 5.570 
килограммов ее, на 390 килограм
мов больше, чем в проньлом голу. 
Себестоимость тонны живицы сни
жена на 286 рублей, сэкономлено 
112 тысяч рублей.

—  Хорошие показатели в теку
щем году, —  говорит начальник 
химлесоучастка тов.- Антимонов, — 
итог работы по-но^ ■. В этом году
химлесхоз объелнг '  с Ергайским
леспромхозом. Это того улучши
ло организацию до, л,'сократило из
лишние затраты. ВЬльшую роль сы
грало внедрение новой технологии.

Среди мастерских участков пер
венство завоевал третий участок 
(мастер тов. Шмуклер), выполнив
ший сезонный план на 139 процен

тов. На втором месте —  первый ма
стерский участок (мастер тов. Бе
ляев), выполнивший план на 119 
процентов. В этом году многие 
вздымщики химлесоучастка выпол
нили по три сезонных задания. Это 
тт. Арендоренко, Бесчастнов, Реш, 
Еременко и другие.

Сезон добычи живицы закбнчился. 
и лесохимики переключились на ле
созаготовки.

Н. СПИРИДОНОВ.

Томский областной драматиче
ский театр им. В. П. Чкалова 

22 декабря — «Вечное перо».
23 декабря — «Стряпуха». 
Начало спектаклей в 8 часов 

вечера.

Кинотеатр имени М. Горького
22 декабря — новый художесг- 

венный цветной фильм «Малыш
ка». Сеансы: 9-10, 11-00. 12-50,
2- 40, 4-30. 6-25, 8-20, 10 15,

Зал кинохроники.
22 декабря — по просьбе .зри

телей цветной приключенческий 
фильм «Тропою джунглей». Сеан
сы: 9 0 0 . 10-15. 11-30. 12-45.

Художественный фильм «Встре
ча со счастьем». Сеансы; 2-00,
3- 50, 5-40. 7-30. 9-20.

. (Дети до 16 лет не доп.ускают- 
ся).
Кинотеатр имени И. Черных

22 декабря. Малый зал — но
вый художественный фильм «Ма
лышка». Сеансы; 8-50. 10-35.
12-20. 2-05, 3-50, 5-35, 7-20, 9-05, 
10-50.

В аи м яяи ж о г р я ж д я п ,  я р е д п р я я 'г и й ^  
орт явм зядям  я  у я р е ж д е я я я

В соответствии с постановлением Совета Министров Союза 
ССР от 16 октября 1959 года, с Г января 1960 года повсеме
стно снижается на 40 процентов тариф за пересылку авиапоч
той писем, открыток и бандеролей и более чем в два раза — 
за пересылку посылок.

Пользуйтесь услугами авиапочты!
Авиапочтовые отправ.ления принимаются конторами и отде

лениями связи вне очереди.
Томское областное управление Министерства

связи РСФСР.
3 — 3

Автохозяйству № 5 Томского 
облавтотреста требуются на по
стоянную работу: автомеханик, то
карь и шоферы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Береговая, 32, отдел кадров.

2 — 1

Тресту «Томскстпой» требуют
ся: машинистка, бухгалтер.реви- 
зор, знакомый со строительным 
учетом, старший бухгалтер на са
мостоятельный баланс.

Обращаться: г. Томск, улица
Белинского, 21-а, отдел кадров.

Томскому столбопроппточному 
пункту требуется на постоянную 
работу автокрановщик.

Обращаться: г. Томск, улица
Пролетарская, 50, телефон 25-17.

2 — 1

Облпромсовету для работы в 
г. Томске требуется опытный 
старший бухгалтер, знакомый с 
производственным учетом, для ра
боты на самостоятельном балансе.

Квартирой обеспечивается.
Обращаться: г. Томск, улица

Свердлова, 1, к главному бухгал
теру. 2 — 1

Томский медицинский институт 
объявляет, что защита диссерта
ции на соискание ученой степени 
доктора медицинских наук Б. Б. 
Фукса, назначенная на 2 декабря 
1959 года, переносится на 6 янва
ря 1960 года.

Томской гру,зовой автотранспорт
ной конторе № 1 требуются бух
галтер и механики.

Обращаться: г. Томск,
Герцена, 68, отдел кадров.

улица

Так поступают 
советские люди

СЛУЧАЙ В СТЕПИ
обеих стран в интересах избавле
ния человечества от угрозы новой 
войны. Газета подчеркивает, что 
глава Советского правительства 
выражает готовность добиваться 
установления отношений доверия и 
сотрудничества между СССР и 
ФРГ.

Газета «Бельт ам зонтаг» отме
чает то ■ место из послания 
Н. С. Хрущева, где он указывает, 
что проявляемый Аденауэром ин
терес к разоружению трудно сов
местить с определенными , практи
ческими делам1и. Эта газета также 
выделяет слова Н. С. Хрущева о 
готовности Советского Союза к 
оздоровлению отношений между 
обоими государствами.

Полный текст послания 
Н. С. Хрущева Аденауэру переда^ 
ло агентство ДПА.

АКТЮБИНСК, 19 декабря. 
(ТАСС). Это случилось во вре
мя сильного бурана. Ночью в 
Новороссийское районное отде
ление М1ИЛИЦИИ пришел обесси
ленный, озябший человек в 
легкой фуфайке. Это был шо
фер Актюбинского автопарка 
Петр Николаевич Ткач!ук.

— Б степи зам:срзают дети 
и женщины, — прогаво1рил он. 
— Они в моем автобусе, зане
сенном снегом, в десяти нило- 
метрах отсюда. Я оставил их 
четыре часа назад, чтобы по
звать на помощь.

Бскоре из села Новороссий
ское вышли гусе.ничный трак
тор и грузовой автомобиль. 
Снежный вихрь слепил глаза, 
не было видно дороги.. Спаса
тельная группа с трудом про
двигалась вперед. Начальник 
Новороссийской автобазы
3. И. Мамонов, шофер колхоза 
«Искра» А. А. Тинчаев, трак
торист колхоза В. К. Марченко 
разыскивали в сугробах . доро-
гу-

Только под утро спасатель
ная группа достигла автобуса. 
Бее пассажиры — двое детей и 
двенадцать женщин — чувство
вали себя хорошо. Они с бла
годарностью отзывались о шо
фере автобуса, который спас им 
жизнь. Отправляясь в тяжелый 
путь, он снял с себя полушу
бок, отдав его детям, развел в 
ведре небольшой костер.

За мужественный благород
ный поступок руководство авто
бусного парка объявило П. Н. 
Ткачуку благодарность. i

Денежно-вещевс Я 
лотерея 1960 года

с  первого января в городах и 
селах Российской Федерации нач
нется продажа билетов денежно
вещевой лотереи 1960 года.

Лотерея, как и в 1959 году, бу
дет иметь четыре выпуска. Тиражи 
по ним состоятся: 19 марта — в
Кемерово, 18 июня — в Челябин
ске, 17 сентября — в Краснодаре 
и 30 ноября — в' Казани.

Стоимость билета три рубля.
В качестве вещевых выигрышей 

будут разыгрываться автомобили 
«Волга» и «Москвич», мотоциклы, 
дома одноквартирные, одноком
натные щитовой конструкции типа 
1-Щ-32 (в деталях), пианино, 
швейные машины, часы, фотоаппа
раты, холодильники и другие това
ры, пользующиеся большим спро
сом у населения.

Денежные выигрыши установле
ны в 500 и 100 рублей.

(ТАСС).

■.......ИЗВЕЩЕНИЕ

24 декабря 1959 года, в 8 ча
сов вечера, в актовом зале медин
ститута состоится очередное засе
дание Томского хирургического об
щества. Повестка дня: 1. Демон
страция больных. 2. Доклады 
ассистента Петрова, ординатора 
Шипулиной, ассистента Журавле
вой, доцента Емельяновой.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 22 де
кабря по Томской области ожидает
ся облачная погода с прояснения
ми, по северо-западным районам 
без осадков, по остальным — сла
бый снег, ветер юго-западный, 3 — 
7 метров в 'секунду, температура 
17— 22 градуса мороза.

В последующие два дня по Том
ской области ожидается облачная 
погода с прояснениями, местами 
слабый снег, слабая метель, ветер 
юго-западный 5 — 10 метров в се
кунду, температура ночью 18— 20 
при прояснениях — 25— 30 граду
сов мороза, днем — 17-—22 градуса 
мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Коллектив работников гости
ницы Томского горкомхоза вы
ражает глубокое соболезнова
ние. директору гостиницы Гла- 
довскому Дмитрию Даниловичу 
по поводу смерти его жены 

ГЛАДОВСКОИ 
Валентины Ивановны.

Комбинату «Томлес» срочно тре
буются: начальник службы движе
ния (путеец) для работы в Ергай- 
ском леспромхозе, заместители 
главных бухгалтеров и старшие 
бухгалтеры, ветеринарные врачи, 
ветеринарные фельдшеры и ма
шинисты паровозов для работы в 
леспромхо.зах.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, .20, комната 68 те
лефон 21-26. 2 — 1

Гр-Ка Пятаева Надежда Корне
евна, проживающая в г. Томске, 
улица Строевая, 41, возбуждает 
дело о расторжении брака с
гр-ном Пятаевым Михаилом Ти- 
•мофеевичем, проживающим в
г. Томске, улица Матросова, 73.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 9 участка г. Томска.

Ер-ка Чижик Тамара Дмитриев, 
на. проживающая в г. Томске, ули
ца Бойкова, 7, кв. 2. ■ возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном 
Чижиком Анатолием Андреевичем, 
проживающим в г. Томске, улица 
Шишкова, 21. кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 5 участка г. Томска.
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